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RELATÓRIO 

Em um dos pontos mais tradicionais de Natal, a Avenida Rio Branco, no coração da 

Cidade Alta, o comércio vive dificuldades diante de um cenário de lojas fechadas, 

insegurança e falta de incentivo, relatam vendedores e consumidores. Atualmente, 25 

prédios estão desocupados na avenida. Enquanto comerciantes cobram medidas 

efetivas, a Prefeitura do Natal diz estar debruçada sobre o tema e promete um conjunto 

de ações que envolvem restauro do sítio histórico, incentivos para a vinda de novos 

negócios e implantação de moradias. O presidente da Fecomércio-RN, Marcelo 

Queiroz, destaca a atuação do Sistema S no bairro como sinal de compromisso com a 

revitalização. “Desde 2023, realizamos eventos anuais na região, como o Brilha Natal, o 

São João do Comércio e a prévia carnavalesca Sesc Parada na Ladeira”, afirma. 

O Rio Grande do Norte registrou saldo positivo de 2.495 postos de trabalho formais em 

fevereiro de 2025, o melhor desempenho para o mês desde 2010. O resultado 

representa um crescimento expressivo de 787% em relação a fevereiro de 2024, quando 

foram criadas 281 vagas. O levantamento foi divulgado pelo Ministério do Trabalho e 

Emprego nesta sexta-feira (28) com base nos dados do Novo Caged. O presidente do 

Sistema Fecomércio RN, Marcelo Queiroz explica ''O bom desempenho está ligado ao 

fortalecimento do turismo e ao crescimento de segmentos como ensino, saúde e setor 

imobiliário.'' 

O Serviço Social do Comércio (Sesc) está com inscrições abertas até o dia 15 de abril 

para a Mostra Sesc de Cinema de 2025. A iniciativa do Departamento Nacional do Sesc 

é uma das principais no que diz respeito ao incentivo ao cinema independente no Brasil, 

e este ano chega a sua 8ª edição. Será selecionado um filme do Rio Grande do Norte 

para representar o estado em nível nacional e outras obras potiguares para exibição 

local. 

A população de Mossoró terá acesso a serviços gratuitos de saúde, beleza e cultura 

neste sábado (29). A ação será realizada pelo Sesc RN e Senac RN em comemoração ao 

10º aniversário da InterTV Costa Branca, afiliada da Rede Globo no município. Os 

atendimentos acontecerão das 9h às 14h, na Estação das Artes, por meio das Unidades 

Móveis do Sistema Fecomércio RN. 

Instrutores e alunos da Escola Senac Barreira Roxa realizaram na tarde desta quinta-

feira, 26, uma ação com crianças assistidas pela Liga Norte Riograndense Contra o 

Câncer. Os pacientes da Onco Pediatria, participaram de uma oficina gastronômica em 

que tiveram a oportunidade de montar seus próprios hambúrgueres. 

Em sessão solene nesta sexta-feira (28), na Assembleia Legislativa, a deputada Terezinha 

Maia (PL) homenageou a InterTV Costa Branca, afiliada da Rede Globo em Mossoró, que 

está completando 10 anos. A sessão que contou com a presença do superintendente da 

InterTV, Thiago Lajus, destacou também várias personalidades importantes para a 



 
 

Comunicação no Rio Grande do Norte, incluindo Marcelo Queiroz, Presidente da 

Fecomercio.  

O consumidor não pagará cobrança extra sobre a conta de luz em abril. A Agência 

Nacional de Energia Elétrica (Aneel) manteve a bandeira verde para o próximo mês para 

todos os consumidores conectados ao Sistema Interligado Nacional (SIN).  A conta de 

luz está sem essas taxas desde dezembro.  

O aumento do custo do cacau em nível mundial, de cerca de 180% em dois anos, está 

refletindo no valor dos produtos para a Páscoa e para a produção permanente do setor. 

A alta da fruta se concentrou no segundo semestre do ano passado, em decorrência da 

quebra de safra nos grandes produtores africanos.   

A prévia da carga tributária (peso dos impostos e demais tributos sobre a economia) 

subiu para 32,32% do Produto Interno Bruto (PIB) em 2024, divulgou nesta sexta-feira 

(28) o Tesouro Nacional. Em 2023, o mesmo indicador tinha atingido 30,26%, diferença 

de 2,06 pontos percentuais.    
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Plano para recuperar Cidade Alta inclui novos negócios e moradias 

 

 

Com 25 imóveis desocupados na Avenida Rio Branco e um cenário de insegurança e 

retração de negócios, comerciantes cobram medidas para reaquecer o comércio| 

Foto: Magnus Nascimento 

PUBLICIDADE 

Em um dos pontos mais tradicionais de Natal, a Avenida Rio Branco, no coração da 

Cidade Alta, o comércio vive dificuldades diante de um cenário de lojas fechadas, 
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insegurança e falta de incentivo, relatam vendedores e consumidores. Atualmente, 25 

prédios estão desocupados na avenida. Enquanto comerciantes cobram medidas 

efetivas, a Prefeitura do Natal diz estar debruçada sobre o tema e promete um 

conjunto de ações que envolvem restauro do sítio histórico, incentivos para a vinda de 

novos negócios e implantação de moradias. 

 

Na tentativa de reaquecer o comércio local, a prefeitura já realiza obras de 

urbanização que estão em andamento na avenida Rio Branco e nas ruas João Pessoa e 

Coronel Cascudo. Além disso, o prefeito Paulinho Freire determinou a articulação de 

secretarias para planejarem e viabilizarem um conjunto de ações que apontam para a 

revitalização do centro da capital. 

 

“Garanto que não será mais do mesmo. Teremos novidades que serão apresentadas 

oportunamente, pelo prefeito, como uma estratégia ampla que envolve obras de 

urbanização e restauro do sítio histórico; incentivos para vinda de negócios de diversos 

setores – comércio, serviços de tecnologia e inovação (startups); retrofit em prédios 

para implantação de moradias do Minha Casa Minha Vida, incentivos à construção civil 

para implantação de novos condomínios, obras de drenagem em alguns pontos que 

ocorrem alagamentos entre outras iniciativas”, disse a prefeitura por meio de nota, 

acrescentando que a gestão tem estudado cases de outros locais como Recife, centro 

de São Paulo, São Cristóvão, no Rio de Janeiro, entre outros. 

 

“As pessoas vão aos outlets nas grandes cidades, muito usados nos Estados Unidos, 

atraídas por melhores preços. Ficam distantes, às vezes fora da cidade, mas vivem 

lotados. Então essa é uma medida que pode e deve, sim, ser adotada em casos como o 

de Cidade Alta. Agora, medida tributária no comércio é da alçada do governo do 

estado que é quem tributa mercadorias com o ICMS. Não depende da prefeitura”, diz a 

nota. 

 

O tema foi tratado pelo prefeito Paulinho Freire em sua ida a Brasília há duas semanas. 

Ele conversou com a vice-presidente de Habitação da Caixa Econômica, Inês 

Magalhães, que está orientando uma série de medidas para o centro da cidade, com 

base em experiências exitosas. A ideia principal é criar um mix de comércio, moradias 

e serviços, além de atividades públicas que gerem fluxo de pessoas. 

 

“Também temos tido reuniões com o SPU, o Serviço de Patrimônio da União, que está 

se dispondo a ceder imóveis da União que estão em desuso, para que possamos 

construir ou restaurar para aproveitamento com diversas finalidades”, acrescenta o 

texto enviado pela prefeitura. 



 
 

 

“Tudo está sendo feito, planejado e programado para termos uma ação ampla, efetiva 

e duradoura para a elevação da importância dessas áreas que são de grande relevância 

para a cidade, inclusive por sua excelente localização e infraestrutura já disponível, de 

forma que possam ter atividade – e ter vida econômica, cultural, urbana e social”, 

finaliza a nota. A prefeitura, no entanto, não fixou um prazo para apresentação das 

medidas. 

PUBLICIDADE 

Comerciantes e clientes cobram ações 

Leandro Melo, subgerente de uma loja de produtos naturais na região, lembra a 

transformação do bairro nos últimos cinco anos. “Muitas pessoas reclamam dessa 

parte de segurança, falta de opções, fecharam muitas lojas, muitas estão saindo e a 

questão também da pandemia, teve muita venda online”, relata. Para ele, os custos de 

operação também são desestimulantes. “Muitos donos de prédios acham que estão na 

época antiga, que dá para botar o preço do aluguel muito alto, mas muita gente não 

vem para cá por isso”. 

Prefeitura planeja criar mix de comércio, moradias e serviços, além de atividades 

públicas que gerem fluxo de pessoas no centro| 

Foto.Magnus Nascimento 

 

Para Julya de Lima, gerente de uma loja de celulares, o declínio está ligado à redução 

na variedade de lojas e à falta de atrativos. Segundo ela, o comércio perdeu força ao 



 
 

afastar o perfil popular que caracterizava a Cidade Alta. “Eu lembro da minha infância 

que aqui tinham muitos camelôs, como lá no Alecrim. Acredito que isso chamava 

muita atenção de quem vinha”, conta. 

 

Julya aponta que a escassez de consumidores está relacionada também à ausência de 

fluxo de pessoas na região. “A gente não tem variedade de coisas, não tem 

lucratividade nenhuma, as pessoas têm dificuldades de chegar aqui, não tem ônibus, 

as pessoas não passam por aqui, então elas não sabem o que tem aqui e isso é muito 

ruim. Acho que deveria ter uma união, porque todo mundo quer vender e o poder 

público chegar junto, mas a gente só vê piorar”, complementa a profissional. 

PUBLICIDADE 

 

Quem ainda frequenta a região o faz mais por tradição do que por comodidade. É o 

caso da aposentada Maria de Lourdes, moradora da Praia do Meio. “Eu nasci e me criei 

aqui em Natal, conheci a Ribeira, meu marido trabalhou na Ribeira, então conheço 

bem o Centro, a Cidade, aqui a região. Me sinto triste, porque aqui era tudo aberto, a 

gente pesquisava, entrava numa loja, não achava e ia para outra, e hoje a gente não 

tem mais isso”, diz. 

 

Já a manicure Maria Antônia Venâncio, moradora de Felipe Camarão, revela 

preocupação com o ambiente atual. “O que mais me preocupa aqui é a segurança, a 

gente não se sente seguro quando vem para cá, a sensação é de abandono, com as 

lojas fechadas, infelizmente com muitos usuários de drogas nas ruas”, acrescenta. 

 

A situação, segundo Rodrigo Vasconcelos, presidente da Associação Viva o Centro, é 

agravada pela ausência do poder público. Ele afirma que não houve, até o momento, 

nenhuma aproximação da nova gestão municipal com os comerciantes. “A gente está 

sentindo muito com essa gestão a falta da iniciativa deles em resolver a situação dos 

problemas que foram causados. A gente não teve ainda nenhuma reunião, nenhuma 

proximidade com o novo gestor, para a gente tentar passar essas demandas que são 

necessárias”, critica. 

PUBLICIDADE 

 

Rodrigo também aponta falhas do Governo do Estado em intervenções previstas com 

recursos já garantidos. “Existem praças de posse do Governo do Estado para 

revitalização, com recursos garantidos pelo governo federal e essas praças não saíram 

do papel. Um exemplo disso é a Praça Vermelha, a Praça André de Albuquerque, que 



 
 

era para ter ficado pronta domingo, dia 23 de março, pelo menos é a data que está lá 

na placa fixada e ela nem iniciada foi”, pontua. 

 

Outro ponto recorrente é a falta de segurança, sobretudo à noite. Mesmo com a 

presença da base da Guarda Municipal, criada para operar 24 horas, Rodrigo afirma 

que a estrutura não cumpre sua finalidade. “A base foi feita para funcionar 24 horas, 

mas a gente sabe que à noite não funciona. Ficam guardas disponíveis lá, mas não 

funciona. A gente não tem rondas preventivas durante a noite para prevenir esses 

roubos de fio”, diz o presidente. 

 

A preocupação com a segurança é reconhecida pela Secretaria Estadual de Segurança 

Pública (Sesed). De acordo com o titular da pasta, coronel Francisco Araújo, uma 

reunião será articulada com entidades do comércio para estabelecer uma estratégia 

conjunta. “A Fecomércio quer organizar uma reunião para a gente juntar os efetivos da 

Polícia Militar, Polícia Civil, com a Guarda Municipal, com os comerciantes, para a 

gente bolar uma estratégia. É importante envolver a Prefeitura no que diz respeito à 

iluminação”, diz. 

PUBLICIDADE 

 

Sobre a revitalização das praças, procurada, a Secretaria de Infraestrutura do Estado 

(SIN) afirmou que as obras na região estão sendo executadas conforme o cronograma 

contratado e têm previsão de entrega para o final de maio. 

Problemas do Centro são multifatoriais 

O presidente da Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL Natal), José Lucena, diz que o atual 

cenário da Cidade pode ser entendido a partir de uma confluência de aspectos. “Com a 

pandemia, todos os bairros se fortaleceram comercialmente. Zona Norte e Avenida das 

Fronteiras são comércios fantásticos, é outro mundo. Anteriormente, há alguns anos, 

você tinha que se deslocar para ir até o Centro e para ir ao Alecrim, porque nos bairros 

só tinha praticamente farmácia e padaria. Hoje em dia, você já acha de tudo”, observa. 

 

Além disso, continua José Lucena, “esse fenômeno que aconteceu, juntamente com o 

fenômeno da internet e com tudo que está acontecendo hoje, dessa geração nova que 

está entrando no mercado, a forma dessa geração nova comprar produtos, isso tudo 

está influenciando. Então, a gente tem que fazer um movimento para que volte a ser 

atrativo o Centro. É preciso ter um esforço conjunto”. Apesar das dificuldades, entidades 

do setor afirmam que acreditam no potencial da região. O presidente da Fecomércio-RN, 

Marcelo Queiroz, destaca a atuação do Sistema S no bairro como sinal de compromisso com a 

revitalização. “Desde 2023, realizamos eventos anuais na região, como o Brilha Natal, o São 

João do Comércio e a prévia carnavalesca Sesc Parada na Ladeira”, afirma. 



 
 

 

Queiroz também cita ações recentes para melhorar a segurança no Centro. 

“Mantemos um diálogo constante com o poder público para buscar soluções. Um 

exemplo disso são as reuniões realizadas desde o ano passado com a Sesed-RN, a 

Guarda Municipal de Natal e outros órgãos, com o objetivo de discutir medidas 

eficazes para a área”, aponta. 

O PPA Participativo foi lançado recentemente pela prefeitura para ouvir a população. 

Também é possível participar pelos canais digitais, através do link 

 

  

http://bit.ly/prafrentenatal
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Setor de Serviços impulsiona empregos e RN tem melhor fevereiro desde 

2010 

Estado registra saldo positivo de 2.495 vagas formais e se destaca na 

comparação regional 

O Rio Grande do Norte registrou saldo positivo de 2.495 postos de 

trabalho formais em fevereiro de 2025, o melhor desempenho para o mês 

desde 2010. O resultado representa um crescimento expressivo de 787% 

em relação a fevereiro de 2024, quando foram criadas 281 vagas. O 

levantamento foi divulgado pelo Ministério do Trabalho e Emprego nesta 

sexta-feira (28) com base nos dados do Novo Caged. 

Nesse cenário positivo, o setor de Serviços foi o principal responsável pelo 

avanço, criando 2.367 novas vagas no mês, mais que o dobro das 1.163 

geradas no mesmo período do ano passado. O Comércio também 

apresentou sinais de recuperação, com saldo positivo de 558 empregos, 

um aumento de 74% em relação a fevereiro de 2024. 

“O bom desempenho está ligado ao fortalecimento do turismo e ao 

crescimento de segmentos como ensino, saúde e setor imobiliário. Os 

números também evidenciam um fortalecimento da dinâmica de geração 

de empregos, com saldo de 2.201 vagas abertas no 1º bimestre no 

estado”, explica o presidente do Sistema Fecomércio RN, Marcelo 

Queiroz. 

O desempenho potiguar também se destaca na comparação regional. 

Estados vizinhos apresentaram saldo negativo em fevereiro – como 

https://www.versatilnews.com.br/2025/03/setor-de-servicos-impulsiona-empregos-e-rn-tem-melhor-fevereiro-desde-2010/
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Alagoas, que perdeu 5.471 empregos – ou tímido, como a Paraíba que 

abriu apenas 525 vagas. 
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Setor de Serviços impulsiona empregos e RN tem melhor fevereiro desde 

2010 

O Rio Grande do Norte registrou saldo positivo de 2.495 postos de 

trabalho formais em fevereiro de 2025, o melhor desempenho para o mês 

desde 2010. O resultado representa um crescimento expressivo de 787% 

em relação a fevereiro de 2024, quando foram criadas 281 vagas. O 

levantamento foi divulgado pelo Ministério do Trabalho e Emprego nesta 

sexta-feira (28) com base nos dados do Novo Caged. 

Nesse cenário positivo, o setor de Serviços foi o principal responsável pelo 

avanço, criando 2.367 novas vagas no mês, mais que o dobro das 1.163 

geradas no mesmo período do ano passado. O Comércio também 

apresentou sinais de recuperação, com saldo positivo de 558 empregos, 

um aumento de 74% em relação a fevereiro de 2024. 

“O bom desempenho está ligado ao fortalecimento do turismo e ao 

crescimento de segmentos como ensino, saúde e setor imobiliário. Os 

números também evidenciam um fortalecimento da dinâmica de geração 

de empregos, com saldo de 2.201 vagas abertas no 1º bimestre no 

estado”, explica o presidente do Sistema Fecomércio RN, Marcelo 

Queiroz. 

O desempenho potiguar também se destaca na comparação regional. 

Estados vizinhos apresentaram saldo negativo em fevereiro – como 

Alagoas, que perdeu 5.471 empregos – ou tímido, como a Paraíba que 

abriu apenas 525 vagas. 

Fonte: Fecomércio RN 
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RN teve saldo de 2,4 mil novos empregos formais e tem melhor fevereiro 

desde 2010 

Estado registra saldo positivo de 2.495 vagas formais e se destaca na 

comparação regional 

O levantamento foi divulgado pelo Ministério do Trabalho e Emprego com 

base nos dados do Novo Caged - Foto: Reprodução 

O Rio Grande do Norte registrou saldo positivo de 2.495 postos de 

trabalho formais em fevereiro de 2025, o melhor desempenho para o mês 

desde 2010. O resultado representa um crescimento expressivo de 787% 

em relação a fevereiro de 2024, quando foram criadas 281 vagas. O 

levantamento foi divulgado pelo Ministério do Trabalho e Emprego nesta 

sexta-feira (28) com base nos dados do Novo Caged. 

Nesse cenário positivo, o setor de Serviços foi o principal responsável pelo 

avanço, criando 2.367 novas vagas no mês, mais que o dobro das 1.163 

geradas no mesmo período do ano passado. O Comércio também 

apresentou sinais de recuperação, com saldo positivo de 558 empregos, 

um aumento de 74% em relação a fevereiro de 2024. 

“O bom desempenho está ligado ao fortalecimento do turismo e ao 

crescimento de segmentos como ensino, saúde e setor imobiliário. Os 

números também evidenciam um fortalecimento da dinâmica de geração 

de empregos, com saldo de 2.201 vagas abertas no 1º bimestre no 

estado”, explica o presidente do Sistema Fecomércio RN, Marcelo 

Queiroz. 

https://diariodorn.com.br/setor-de-servicos-impulsiona-empregos-e-rn-tem-melhor-fevereiro-desde-2010/
https://diariodorn.com.br/setor-de-servicos-impulsiona-empregos-e-rn-tem-melhor-fevereiro-desde-2010/


 
 

O desempenho potiguar também se destaca na comparação regional. 

Estados vizinhos apresentaram saldo negativo em fevereiro – como 

Alagoas, que perdeu 5.471 empregos – ou tímido, como a Paraíba que 

abriu apenas 525 vagas. 

  



 
 

Mostra Sesc de Cinema com inscrições abertas até 15 de abril 

Link https://blogantenado.com/mostra-sesc-de-cinema-com-inscricoes-abertas-
ate-15-de-abril/  

Data da 
publicação 

28/03/2025 

Veículo BLOG ANTENADO 

Classificação POSITIVO 

 

Mostra Sesc de Cinema com inscrições abertas até 15 de abril 

 

 

 

O Serviço Social do Comércio (Sesc) está com inscrições abertas até o dia 

15 de abril para a Mostra Sesc de Cinema de 2025. A iniciativa do 

Departamento Nacional do Sesc é uma das principais no que diz respeito 

https://blogantenado.com/mostra-sesc-de-cinema-com-inscricoes-abertas-ate-15-de-abril/
https://blogantenado.com/mostra-sesc-de-cinema-com-inscricoes-abertas-ate-15-de-abril/
https://blogantenado.com/wp-content/uploads/2025/03/Mostra-Sesc-de-Cinema-1.jpg
https://blogantenado.com/wp-content/uploads/2025/03/Mostra-Sesc-de-Cinema-1.jpg
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ao incentivo ao cinema independente no Brasil, e este ano chega a sua 8ª 

edição. Será selecionado um filme do Rio Grande do Norte para 

representar o estado em nível nacional e outras obras potiguares para 

exibição local. 

A Mostra conta com três categorias: Panorama Brasil, Panorama Infanto-

Juvenil e Panorama Estadual. Podem concorrer curtas, médias e longas-

metragens de ficção, documentários e animações, finalizados a partir de 

1º de janeiro de 2023 e que não tenham sido exibidos em circuito 

comercial. Além da oportunidade de exibição por todo o país em unidades 

do Sesc, a Mostra premiará os vencedores com licenciamento em um 

valor total de até R$ 255 mil. 

Para se inscrever, o interessado deve acessar o site da Mostra Sesc de 

Cinema, concordar com os termos do regulamento e preencher o 

formulário com as informações solicitadas. Em julho serão divulgados os 

selecionados, e no mês de setembro iniciam-se as exibições das obras do 

Panorama Brasil e Infanto-Juvenil. Nos meses seguintes, serão iniciadas as 

mostras estaduais, em que cada estado irá exibir seu filme vencedor do 

Panorama Brasil, além dos demais títulos selecionados em seus 

respectivos Panoramas Estaduais. Confira o regulamento completo 

em: www.sesc.com.br/mostradecinema. 

A Mostra e seus resultados 

A Mostra Sesc de Cinema tem como objetivo de contribuir para a difusão 

e fortalecimento da produção artística audiovisual nacional, através de 

discussões e intercâmbio entre realizadores, público, estudantes e críticos, 

e da realização de mostras com produções audiovisuais oriundas dos 

estados de cada uma das cinco regiões do País. 

Em 2022, o filme potiguar selecionado no Panorama Brasil foi o curta-

metragem “Sideral”, que chegou a ser pré-indicado ao Oscar 2022 na 

categoria “Melhores curtas-metragens live-action”.  

O filme estreou no 74º Festival de Cannes, em 2021, e circulou por mais 

de 60 festivais, em 26 países, levando 31 prêmios. Esta é a primeira 

produção potiguar na história a concorrer à Palma de Ouro. 

http://www.sesc.com.br/mostradecinema


 
 

Dirigido por Carlos Segundo, “Sideral” é uma ficção que se desenvolve no 

futuro, em torno do histórico dia do lançamento do primeiro foguete 

tripulado brasileiro na base aérea de Natal e como isso afeta a vida de 

Marcela, Marcos e seus dois filhos. 

SERVIÇO: 

O que: Mostra Sesc de Cinema com inscrições abertas até 15 de abril 

Inscrições: Até 15 de abril de 2025 

Onde: Regulamento disponível em: www.sesc.com.br/mostradecinema 

Requisitos: 

• Curtas, médias e longas-metragens de ficção, documentários e 

animações, finalizados a partir de 1º de janeiro de 2023 e que não 

tenham sido exibidos em circuito comercial 

• Só podem concorrer residentes de 19 unidades federativas, entre 

elas o Rio Grande do Norte 

Categorias: 

• Panorama Brasil: Serão escolhidos 19 filmes, um de cada estado 

participante 

• Panorama Infanto-Juvenil: Seleção de até 10 realizações voltadas à 

infância e juventude 

• Panorama Estadual: Seleção de filmes para serem exibidos em seus 

respectivos estados de origem 

Premiação: 

• Curta: licenciamento dos direitos autorais, para exibição pública e 

pelo período de 1 ano, até 40 obras neste formato, no valor total e 

bruto de R$ 3.500,00 cada 

• Média: licenciamento dos direitos autorais, para exibição pública e 

pelo período de 1 ano, até 8 obras, no valor total e bruto de R$ 

5.000,00 cada 

http://www.sesc.com.br/mostradecinema


 
 

• Longa: licenciamento dos direitos autorais, para exibição pública e 

pelo período de 1 ano, até 10 obras, no valor total e bruto de R$ 

7.500,00 cada 

TOTAL: Até 58 produções premiadas, valor total de R$ 255 mil em 

licenciamento 

Cronograma: 

• Até 15 de abril de 2025: Período de inscrições 

• Julho: Divulgação dos selecionados 

• Setembro: Exibição do Panorama Brasil e Infanto-Juvenil 

Entre outubro e dezembro: Mostras Estaduais, em que cada estado irá 

exibir seu filme vencedor do Panorama Brasil, além dos demais títulos 

selecionados em seus respectivos Panoramas Estaduais 

  



 
 

Mostra Sesc de Cinema com inscrições abertas até 15 de abril 
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Mostra Sesc de Cinema com inscrições abertas até 15 de abril 

O Serviço Social do Comércio (Sesc) está com inscrições abertas até o dia 

15 de abril para a Mostra Sesc de Cinema de 2025. A iniciativa do 

Departamento Nacional do Sesc é uma das principais no que... 

 

O Serviço Social do Comércio (Sesc) está com inscrições abertas até o dia 

15 de abril para a Mostra Sesc de Cinema de 2025. A iniciativa do 

Departamento Nacional do Sesc é uma das principais no que diz respeito 

ao incentivo ao cinema independente no Brasil, e este ano chega a sua 8ª 

edição. Será selecionado um filme do Rio Grande do Norte para 

representar o estado em nível nacional e outras obras potiguares para 

exibição local. 

https://rnemdebate.com/mostra-sesc-de-cinema-com-inscricoes-abertas-ate-15-de-abril/
https://rnemdebate.com/mostra-sesc-de-cinema-com-inscricoes-abertas-ate-15-de-abril/


 
 

A Mostra conta com três categorias: Panorama Brasil, Panorama Infanto-

Juvenil e Panorama Estadual. Podem concorrer curtas, médias e longas-

metragens de ficção, documentários e animações, finalizados a partir de 

1º de janeiro de 2023 e que não tenham sido exibidos em circuito 

comercial. Além da oportunidade de exibição por todo o país em unidades 

do Sesc, a Mostra premiará os vencedores com licenciamento em um 

valor total de até R$ 255 mil. 

Para se inscrever, o interessado deve acessar o site da Mostra Sesc de 

Cinema, concordar com os termos do regulamento e preencher o 

formulário com as informações solicitadas. Em julho serão divulgados os 

selecionados, e no mês de setembro iniciam-se as exibições das obras do 

Panorama Brasil e Infanto-Juvenil. Nos meses seguintes, serão iniciadas as 

mostras estaduais, em que cada estado irá exibir seu filme vencedor do 

Panorama Brasil, além dos demais títulos selecionados em seus 

respectivos Panoramas Estaduais. Confira o regulamento completo 

em: www.sesc.com.br/mostradecinema. 

  

http://www.sesc.com.br/mostradecinema


 
 

Serviços gratuitos de saúde e beleza serão oferecidos em Mossoró neste sábado (29) 

Link https://opoti.com.br/servicos-gratuitos-de-saude-e-beleza-serao-
oferecidos-em-mossoro-neste-sabado-29/  
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Veículo BLOG O POTI 

Classificação POSITIVO 

 

Serviços gratuitos de saúde e beleza serão oferecidos em Mossoró neste sábado (29) 

Atendimentos acontecerão das 9h às 14h, na Estação das Artes, por meio das 

Unidades Móveis do Sistema Fecomércio RN 

Atendimentos acontecerão das 9h às 14h, na Estação das Artes, por meio das 

Unidades Móveis do Sistema Fecomércio RN. Foto: Sesc. 

A população de Mossoró terá acesso a serviços gratuitos de saúde, beleza e cultura 

neste sábado (29). A ação será realizada pelo Sesc RN e Senac RN em comemoração ao 

10º aniversário da InterTV Costa Branca, afiliada da Rede Globo no município. Os 

atendimentos acontecerão das 9h às 14h, na Estação das Artes, por meio das Unidades 

Móveis do Sistema Fecomércio RN. 

https://opoti.com.br/servicos-gratuitos-de-saude-e-beleza-serao-oferecidos-em-mossoro-neste-sabado-29/
https://opoti.com.br/servicos-gratuitos-de-saude-e-beleza-serao-oferecidos-em-mossoro-neste-sabado-29/
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O Sesc RN disponibilizará orientações sobre saúde bucal com um escovódromo, além 

da Unidade Móvel Bibliosesc, que promoverá contação de histórias para todas as 

idades. O Senac RN oferecerá serviços de estética, incluindo esmaltação de unhas, 

design de sobrancelhas e cortes de cabelo para homens e mulheres. 

  



 
 

Sesc RN e Senac RN oferecem serviços gratuitos em Mossoró neste sábado (29) 

Link https://natalemfoco.com.br/cidades/sesc-rn-e-senac-rn-oferecem-
servicos-gratuitos-em-mossoro-neste-sabado-29/  

Data da 
publicação 

29/03/2025 

Veículo BLOG NATAL EM FOCO 

Classificação POSITIVO 

 

Sesc RN e Senac RN oferecem serviços gratuitos em Mossoró neste sábado (29) 

 

Compartilhar 

Unidades móveis do Sistema Fecomércio RN estarão na Estação das Artes em ação 

alusiva às comemorações dos 10 anos da InterTV Costa Branca 

Serviços gratuitos de saúde, beleza e cultura estarão disponíveis à população 

de Mossoró no sábado (29), ofertados pelo Sesc RN e Senac RN. 

A iniciativa é alusiva às comemorações do 10º aniversário da InterTV Costa Branca – 

afiliada da rede Globo na Capital do Oeste. 

Os atendimentos serão oferecidos nas Unidades Móveis do Sistema Fecomércio RN, 

das 9h às 14h, na Estação das Artes. 

https://natalemfoco.com.br/cidades/sesc-rn-e-senac-rn-oferecem-servicos-gratuitos-em-mossoro-neste-sabado-29/
https://natalemfoco.com.br/cidades/sesc-rn-e-senac-rn-oferecem-servicos-gratuitos-em-mossoro-neste-sabado-29/
https://natalemfoco.com.br/tag/mossoro


 
 

Por meio do Sesc RN, o evento contará com orientações em saúde bucal por meio de 

um escovódromo e a Unidade Móvel Bibliosesc, que promoverá a contação de 

histórias para todas as idades, aproximando o público de ações culturais e educativas. 

O Senac RN oferecerá serviços voltados à estética, como esmaltação de unhas, design 

de sobrancelhas e cortes de cabelo, tanto para o público feminino quanto para o 

masculino, reforçando seu compromisso com o bem-estar e a valorização da 

autoestima dos moradores de Mossoró. 

Histórico e trajetória 

Ao longo de seus 10 anos de trajetória, a InterTV Costa Branca tem se destacado como 

uma fonte de notícias e entretenimento, trazendo informações diretamente do Alto 

Oeste potiguar. 

Recentes reportagens especiais, exibidas no programa “Bom Dia RN”, revisitaram a rica 

história da emissora – desde a transição da TV Cabugi até os desafios superados ao 

longo dos anos. 

“A celebração de uma década de atuação da InterTV Costa Branca representa não 

apenas uma data comemorativa, mas também a reafirmação do compromisso com a 

informação de qualidade e a integração social. 

O envolvimento do Sistema Fecomércio RN neste marco evidencia a importância de 

parcerias que promovem serviços essenciais e valorizam a comunidade local”, afirma 

do presidente do Sistema Fecomércio RN, Marcelo Queiroz. 

Ascom. 

  

https://natalemfoco.com.br/tag/mossoro


 
 

SENAC RN E LIGA CONTRA O CÂNCER REALIZAM OFICINA GASTRONÔMICA PARA 

CRIANÇAS 

Link https://hilnethcorreia.com.br/2025/03/28/senac-rn-e-liga-contra-o-cancer-
realizam-oficina-gastronomica-para-criancas/  

Data da 
publicação 

28/03/2025 

Veículo BLOG HILNETH CORREIA 

Classificação POSITIVO 

 

Na Hora H 

SENAC RN E LIGA CONTRA O CÂNCER REALIZAM OFICINA GASTRONÔMICA 

PARA CRIANÇAS 

 

Instrutores e alunos da Escola Senac Barreira Roxa realizaram na tarde 

desta quinta-feira, 26, uma ação com crianças assistidas pela Liga Norte 

Riograndense Contra o Câncer. Os pacientes da Onco Pediatria, 

participaram de uma oficina gastronômica em que tiveram a oportunidade 

de montar seus próprios hambúrgueres. 

https://hilnethcorreia.com.br/2025/03/28/senac-rn-e-liga-contra-o-cancer-realizam-oficina-gastronomica-para-criancas/
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Os pães foram feitos de beterraba, macaxeira, espinafre e jerimum. O 

momento também contou com orientações nutricionais para os 

pequenos. 

A iniciativa faz parte do projeto Mini Chefs, criado pelo setor de 

Humanização da Liga em conjunto com o setor de Nutrição da instituição, 

e que conta com a parceria do Senac RN na execução da oficina. 

A ação terá frequência mensal e as crianças participantes irão aprender a 

fazer novas refeições, junto com os profissionais e instrutores de 

gastronomia do Senac. 

  



 
 

Senac RN e Liga Contra o Câncer realizam oficina gastronômica para crianças 

Link https://www.tribunadenoticias.com.br/2025/03/senac-rn-e-liga-contra-o-
cancer.html  

Data da 
publicação 

28/03/2025 

Veículo BLOG TRIBUNA DE NOTÍCIAS 

Classificação POSITIVO 

Senac RN e Liga Contra o Câncer realizam oficina gastronômica para 

crianças 

  

 

 

 

Instrutores e alunos da Escola Senac Barreira Roxa realizaram na tarde 

desta quinta-feira, 26, uma ação com crianças assistidas pela Liga Norte 

Riograndense Contra o Câncer. Os pacientes da Onco Pediatria, 

participaram de uma oficina gastronômica em que tiveram a oportunidade 

de montar seus próprios hambúrgueres. 

 

https://www.tribunadenoticias.com.br/2025/03/senac-rn-e-liga-contra-o-cancer.html
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Os pães foram feitos de beterraba, macaxeira, espinafre e jerimum. O 

momento também contou com orientações nutricionais para os 

pequenos. 

 

A iniciativa faz parte do projeto Mini Chefs, criado pelo setor de 

Humanização da Liga em conjunto com o setor de Nutrição da instituição, 

e que conta com a parceria do Senac RN na execução da oficina. 

 

A ação terá frequência mensal e as crianças participantes irão aprender a 

fazer novas refeições, junto com os profissionais e instrutores de 

gastronomia do Senac. 

  



 
 

SENAC RN E LIGA CONTRA O CÂNCER REALIZAM OFICINA GASTRONÔMICA PARA 

CRIANÇAS 

Link https://portalhd.com.br/senac-rn-e-liga-contra-o-cancer-realizam-oficina-
gastronomica-para-criancas/  
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SENAC RN E LIGA CONTRA O CÂNCER REALIZAM OFICINA GASTRONÔMICA 

PARA CRIANÇAS 

 

 

 

Instrutores e alunos da Escola Senac Barreira Roxa realizaram na tarde 

desta quinta-feira, 26, uma ação com crianças assistidas pela Liga Norte 

Riograndense Contra o Câncer. Os pacientes da Onco Pediatria, 

participaram de uma oficina gastronômica em que tiveram a oportunidade 

de montar seus próprios hambúrgueres. 

 

https://portalhd.com.br/senac-rn-e-liga-contra-o-cancer-realizam-oficina-gastronomica-para-criancas/
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Os pães foram feitos de beterraba, macaxeira, espinafre e jerimum. O 

momento também contou com orientações nutricionais para os 

pequenos. 

A iniciativa faz parte do projeto Mini Chefs, criado pelo setor de 

Humanização da Liga em conjunto com o setor de Nutrição da instituição, 

e que conta com a parceria do Senac RN na execução da oficina. 

A ação terá frequência mensal e as crianças participantes irão aprender a 

fazer novas refeições, junto com os profissionais e instrutores de 

gastronomia do Senac. 

  



 
 

Deputada Terezinha Maia homenageia InterTV Costa Branca pelos 10 anos 

Link https://www.al.rn.leg.br/noticia/31894/deputada-terezinha-maia-
homenageia-intertv-costa-branca-pelos-10-anos  
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publicação 

28/03/2025 
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Deputada Terezinha Maia homenageia InterTV Costa Branca pelos 10 anos

 

28/03/2025 

Em sessão solene nesta sexta-feira (28), na Assembleia Legislativa, a 

deputada Terezinha Maia (PL) homenageou a InterTV Costa Branca, 

afiliada da Rede Globo em Mossoró, que está completando 10 anos. A 

sessão que contou com a presença do superintendente da InterTV, Thiago 

Lajus, destacou também várias personalidades importantes para a 

Comunicação no Rio Grande do Norte. 

https://www.al.rn.leg.br/noticia/31894/deputada-terezinha-maia-homenageia-intertv-costa-branca-pelos-10-anos
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“Mais do que levar informação para mais de 1,5 milhão de potiguares, ela 

promove cultura, entretenimento e, acima de tudo, reforça valores como 

a solidariedade e o respeito às diferenças”, definiu Terezinha em seu 

discurso. “A imprensa tem um papel fundamental na nossa democracia. 

Não é só sobre noticiar os acontecimentos, mas também sobre registrar a 

história do nosso tempo, dar voz à sociedade e destacar ações que fazem 

a diferença na vida das pessoas”, continuou a parlamentar, que citou 

como “coração da InterTV”, o time de profissionais. 

“São os repórteres, que encaram sol e chuva para contar as histórias da 

nossa gente; os apresentadores e jornalistas que trazem credibilidade às 

nossas telas; os editores e redatores, que transformam informação em 

notícia bem apurada; os cinegrafistas, que capturam imagens que dizem 

mais que mil palavras; e os diretores, produtores e técnicos, que garantem 

que tudo saia com a qualidade que a gente vê”, relatou a deputada, 

chamando atenção para o momento delicado que vive o cenário de 

informações em todo o mundo. “Num momento em que as fake news se 

espalham tão rápido, um jornalismo sério e comprometido com a verdade 

se torna ainda mais necessário”, explicou Terezinha Maia, lembrando dos 

momentos mais marcantes para o jornalismo da emissora. 

Na mesa formada por autoridades, o secretário de Comunicação do 

Estado do Rio Grande do Norte, Daniel Cabral, representou a governadora 

Fátima Bezerra (PT), Marcos Alexandre, adjunto da Comunicação da 

Prefeitura de Natal, representou o prefeito Paulinho Freire (União), e o 

vereador Aldo Clemente (PSDB) representou o presidente da Câmara 

Municipal de Natal, Eriko Jácome (PP). 

Foram homenageadas as seguintes personalidades: 

Thiago Lajus – Superintendente da InterTV 

Aluízio Alves - In Memoriam, representado pelo filho Henrique Eduardo 

Alves e o neto, Aluízio Alves Neto, presidente da InterTV no Estado 

Hudson Pereira de Brito, representando a Federação dos Municípios do 

RN 

Diana Barreto – Jornalista, ex-repórter da Costa Branca, editora do RN1 na 

InterTV 



 
 

Marcelo Queiroz – Presidente da Fecomercio 

Carlos Eduardo Xavier, secretário de Fazenda do Estado, representando a 

governadora Fátima Bezerra 

Natália Candice e Emília Maia, representando o pai, ex-prefeito de São 

Gonçalo do Amarante, Paulo Emídio, homenageado In Memorian 

Renato Quaresma - Presidente do Sinapro RN 

Helane Cruz, presidente do Sindicato da Fiação e Tecelagem do RN, 

representando a Federação das Indústrias (Fiern) 

Em nome da instituição homenageada, o superintendente Thiago Lajus fez 

um relato sobre sua história, citou novos projetos e definiu o papel da 

sétima emissora da rede de afiliadas da InterTV. “Tenho orgulho em 

afirmar que a InterTV Costa Branca representa os valores da Rede Globo 

em todo o mundo”, disse Lajus, citando como valores, 'respeito, 

solidariedade, verdade e coragem'. 

“Celebrar 10 anos é olhar para o passado com orgulho e para o futuro com 

esperança”, afirmou o superintendente, falando sobre a revolução da 

televisão, ressaltando a TV do futuro como ‘participativa e inclusiva’, que 

segue se ‘reinventando’. No seu discurso, Thiago Lajus citou o fundador da 

emissora no Rio Grande do Norte, Aluízio Alves, como ‘um dos maiores 

expoentes do Estado’, reforçou a presença de Henrique Alves e Aluízio 

Neto, e concluiu agradecendo pela homenagem. “Nosso profundo 

agradecimento à deputada Terezinha Maia”, disse Lajus, estendendo a 

gratidão a todos os profissionais que fazem parte da história da InterTV. 
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Inter TV Costa Branca recebe homenagem pelo aniversário de 10 anos na Assembleia 

Legislativa do RN 

Sessão proposta pela deputada Terezinha Maia aconteceu nesta sexta-feira (28) em Natal e 

destacou papel da afiliada Globo no estado. 
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Thiago Lajus recebe homenagem à Inter TV Costa Branca — Foto: Eduardo Maia/ALRN 

A Inter TV Costa Branca foi homenageada na Assembleia Legislativa do RN, nesta sexta (28), 

pelo aniversário de 10 anos da emissora. A homenagem foi proposta pela deputada estadual 

Terezinha Maia (PL). 

Na sessão solene, autoridades e colaboradores foram homenageados pelo trabalho realizado 

pela afiliada Globo sediada em Mossoró. 

A deputada elogiou o trabalho da empresa de comunicação e destacou a credibilidade da 

marca e das informações e do seu jornalismo no estado. 

"Faço questão de destacar a importância do trabalho que a Inter TV vem realizando no Rio 

Grande do Norte. Mais do que levar informação para mais de 1,5 milhão de potiguares, ela 

promove cultura, entretenimento e reforça valores como solidariedade e respeito às 

diferenças", afirmou a parlamentar. 

O superintendente da Inter TV Costa Branca, Thiago Lajus, recebeu a homenagem em nome da 

empresa e destacou o compromisso institucional com a sociedade potiguar, especialmente 

com os telespectadores dos 123 municípios alcançados pelo seu sinal. 

"Essa homenagem, vinda desta casa, que é o coração do debate democrático e da construção 

de políticas públicas para o bem-estar de todos os potiguares, é, para nós, motivo de grande 

orgulho e gratidão. Mais do que um reconhecimento, é uma confirmação de que a nossa 

missão de levar informação de qualidade às comunidades mais diversas deste estado tem sido 

cumprida com ética, responsabilidade e muito respeito", declarou Lajus. 

Além da própria Inter TV Costa Branca, foram homenageados Aluízio Alves, fundador da TV 

Cabugi (atual Inter TV Cabugi), a jornalista Diana Barreto, uma das primeiras repórteres da 

empresa em Mossoró, e outras autoridades do estado. Veja a lista completa abaixo: 

https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/cidade/mossoro/


 
 

 

Assembleia Legislativa homenageia Inter TV Costa Branca pelo aniversário de 10 anos — Foto: 

Eduardo Maia/ALRN 

Veja a lista de homenageados 

• Thiago Lajus, superintendente da InterTV 
• Aluízio Alves, in Memoriam, representado pelo filho Henrique Eduardo Alves e o neto, 

Aluízio Alves Neto, presidente da InterTV no Estado 
• Hudson Pereira de Brito, representando a Federação dos Municípios do RN 
• Diana Barreto, Jornalista, ex-repórter da Costa Branca, editora do RN1 na InterTV 
• Marcelo Queiroz – Presidente da Fecomercio 
• Fátima Bezerra, governadora do estado, representada pelo secretário de Fazenda do 

Estado, Carlos Eduardo Xavier 
• Paulo Emídio, in Memorian, ex-prefeito de São Gonçalo do Amarante, representado 

por Natália Candice e Emília Maia 
• Renato Quaresma - Presidente do Sinapro RN 
• Helane Cruz, presidente do Sindicato da Fiação e Tecelagem do RN, representando a 

Federação das Indústrias (Fiern) 
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Deputada Terezinha Maia homenageia InterTV Costa Branca pelos 10 anos 

 
Em sessão solene nesta sexta-feira (28), na Assembleia Legislativa, a deputada Terezinha Maia 

(PL) homenageou a InterTV Costa Branca, afiliada da Rede Globo em Mossoró, que está 

completando 10 anos. A sessão que contou com a presença do superintendente da InterTV, 

Thiago Lajus, destacou também várias personalidades importantes para a Comunicação no Rio 

Grande do Norte. 

“Mais do que levar informação para mais de 1,5 milhão de potiguares, ela promove cultura, 

entretenimento e, acima de tudo, reforça valores como a solidariedade e o respeito às 

diferenças”, definiu Terezinha em seu discurso. “A imprensa tem um papel fundamental na 

nossa democracia. Não é só sobre noticiar os acontecimentos, mas também sobre registrar a 

história do nosso tempo, dar voz à sociedade e destacar ações que fazem a diferença na vida 

das pessoas”, continuou a parlamentar, que citou como “coração da InterTV”, o time de 

profissionais. 

“São os repórteres, que encaram sol e chuva para contar as histórias da nossa gente; os 

apresentadores e jornalistas que trazem credibilidade às nossas telas; os editores e redatores, 

que transformam informação em notícia bem apurada; os cinegrafistas, que capturam imagens 

que dizem mais que mil palavras; e os diretores, produtores e técnicos, que garantem que 

tudo saia com a qualidade que a gente vê”, relatou a deputada, chamando atenção para o 

momento delicado que vive o cenário de informações em todo o mundo. “Num momento em 

que as fake news se espalham tão rápido, um jornalismo sério e comprometido com a verdade 

se torna ainda mais necessário”, explicou Terezinha Maia, lembrando dos momentos mais 

marcantes para o jornalismo da emissora. 

Na mesa formada por autoridades, o secretário de Comunicação do Estado do Rio Grande do 

Norte, Daniel Cabral, representou a governadora Fátima Bezerra (PT), Marcos Alexandre, 

adjunto da Comunicação da Prefeitura de Natal, representou o prefeito Paulinho Freire 

(União), e o vereador Aldo Clemente (PSDB) representou o presidente da Câmara Municipal de 

Natal, Eriko Jácome (PP). 

Foram homenageadas as seguintes personalidades: 

Thiago Lajus – Superintendente da InterTV 

https://paduacampos.com.br/2025/03/28/deputada-terezinha-maia-homenageia-intertv-costa-branca-pelos-10-anos/
https://paduacampos.com.br/2025/03/28/deputada-terezinha-maia-homenageia-intertv-costa-branca-pelos-10-anos/


 
 

Aluízio Alves – In Memoriam, representado pelo filho Henrique Eduardo Alves e o neto, Aluízio 

Alves Neto, presidente da InterTV no Estado 

Hudson Pereira de Brito, representando a Federação dos Municípios do RN 

Diana Barreto – Jornalista, ex-repórter da Costa Branca, editora do RN1 na InterTV 

Marcelo Queiroz – Presidente da Fecomercio 

Carlos Eduardo Xavier, secretário de Fazenda do Estado, representando a governadora Fátima 

Bezerra 

Natália Candice e Emília Maia, representando o pai, ex-prefeito de São Gonçalo do Amarante, 

Paulo Emídio, homenageado In Memorian 

Renato Quaresma – Presidente do Sinapro RN 

Helane Cruz, presidente do Sindicato da Fiação e Tecelagem do RN, representando a 

Federação das Indústrias (Fiern) 

Em nome da instituição homenageada, o superintendente Thiago Lajus fez um relato sobre sua 

história, citou novos projetos e definiu o papel da sétima emissora da rede de afiliadas da 

InterTV. “Tenho orgulho em afirmar que a InterTV Costa Branca representa os valores da Rede 

Globo em todo o mundo”, disse Lajus, citando como valores, ‘respeito, solidariedade, verdade 

e coragem’. 

“Celebrar 10 anos é olhar para o passado com orgulho e para o futuro com esperança”, 

afirmou o superintendente, falando sobre a revolução da televisão, ressaltando a TV do futuro 

como ‘participativa e inclusiva’, que segue se ‘reinventando’. No seu discurso, Thiago Lajus 

citou o fundador da emissora no Rio Grande do Norte, Aluízio Alves, como ‘um dos maiores 

expoentes do Estado’, reforçou a presença de Henrique Alves e Aluízio Neto, e concluiu 

agradecendo pela homenagem. “Nosso profundo agradecimento à deputada Terezinha Maia”, 

disse Lajus, estendendo a gratidão a todos os profissionais que fazem parte da história da 

InterTV. 
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Deputada Terezinha Maia homenageia InterTV Costa Branca pelos 10 anos 

 

Crédito da(s) Foto(s): Eduardo Maia 

Em sessão solene nesta sexta-feira (28), na Assembleia Legislativa, a deputada Terezinha Maia 

(PL) homenageou a InterTV Costa Branca, afiliada da Rede Globo em Mossoró, que está 

completando 10 anos. A sessão que contou com a presença do superintendente da InterTV, 

Thiago Lajus, destacou também várias personalidades importantes para a Comunicação no Rio 

Grande do Norte. 

https://bloggeraldocarneiro.com.br/deputada-terezinha-maia-homenageia-intertv-costa-branca-pelos-10-anos/
https://bloggeraldocarneiro.com.br/deputada-terezinha-maia-homenageia-intertv-costa-branca-pelos-10-anos/


 
 

“Mais do que levar informação para mais de 1,5 milhão de potiguares, ela promove cultura, 

entretenimento e, acima de tudo, reforça valores como a solidariedade e o respeito às 

diferenças”, definiu Terezinha em seu discurso. “A imprensa tem um papel fundamental na 

nossa democracia. Não é só sobre noticiar os acontecimentos, mas também sobre registrar a 

história do nosso tempo, dar voz à sociedade e destacar ações que fazem a diferença na vida 

das pessoas”, continuou a parlamentar, que citou como “coração da InterTV”, o time de 

profissionais. 

“São os repórteres, que encaram sol e chuva para contar as histórias da nossa gente; os 

apresentadores e jornalistas que trazem credibilidade às nossas telas; os editores e redatores, 

que transformam informação em notícia bem apurada; os cinegrafistas, que capturam imagens 

que dizem mais que mil palavras; e os diretores, produtores e técnicos, que garantem que 

tudo saia com a qualidade que a gente vê”, relatou a deputada, chamando atenção para o 

momento delicado que vive o cenário de informações em todo o mundo. “Num momento em 

que as fake news se espalham tão rápido, um jornalismo sério e comprometido com a verdade 

se torna ainda mais necessário”, explicou Terezinha Maia, lembrando dos momentos mais 

marcantes para o jornalismo da emissora. 

Na mesa formada por autoridades, o secretário de Comunicação do Estado do Rio Grande do 

Norte, Daniel Cabral, representou a governadora Fátima Bezerra (PT), Marcos Alexandre, 

adjunto da Comunicação da Prefeitura de Natal, representou o prefeito Paulinho Freire 

(União), e o vereador Aldo Clemente (PSDB) representou o presidente da Câmara Municipal de 

Natal, Eriko Jácome (PP). 

Foram homenageadas as seguintes personalidades: 

Thiago Lajus – Superintendente da InterTV 

Aluízio Alves – In Memoriam, representado pelo filho Henrique Eduardo Alves e o neto, Aluízio 

Alves Neto, presidente da InterTV no Estado 

Hudson Pereira de Brito, representando a Federação dos Municípios do RN 

Diana Barreto – Jornalista, ex-repórter da Costa Branca, editora do RN1 na InterTV 

Marcelo Queiroz – Presidente da Fecomercio 

Carlos Eduardo Xavier, secretário de Fazenda do Estado, representando a governadora Fátima 

Bezerra 

Natália Candice e Emília Maia, representando o pai, ex-prefeito de São Gonçalo do Amarante, 

Paulo Emídio, receberam a homenagem In Memorian 

Renato Quaresma – Presidente do Sinapro RN 

Helane Cruz, presidente do sindicato da fiação e tecelagem, representando a Federação das 

Indústrias 

Em nome da instituição homenageada, o superintendente Thiago Lajus fez um relato sobre a 

história, citou novos projetos e definiu o papel da emissora na Comunicação. “Tenho orgulho 

em afirmar que a InterTV Costa Branca representa os valores da Rede Globo em todo o 

mundo”, disse Lajus, citando como valores, respeito, solidariedade, verdade e coragem. 

“Celebrar 10 anos é olhar para o passado com orgulho e para o futuro com esperança”, 

afirmou o superintendente, falando sobre a revolução da televisão, ressaltando a TV do futuro 

como ‘participativa e inclusiva’, que segue se ‘reinventando’. No seu discurso, Thiago Lajus 

citou o fundador da emissora no Rio Grande do Norte, Aluízio Alves, como ‘um dos maiores 



 
 

expoentes do Estado’, reforçou a presença de Henrique Alves e Aluízio Neto, e concluiu 

agradecendo pela homenagem. “Nosso profundo agradecimento à deputada Terezinha Maia”, 

disse Lajus, estendendo a gratidão a todos os profissionais que fazem parte da história da 

InterTV. 
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Deputada Terezinha Maia homenageia InterTV Costa Branca pelos 10 anos 

 

Em sessão solene nesta sexta-feira (28), na Assembleia Legislativa, a deputada Terezinha Maia 

(PL) homenageou a InterTV Costa Branca, afiliada da Rede Globo em Mossoró, que está 

completando 10 anos. A sessão que contou com a presença do superintendente da InterTV, 

Thiago Lajus, destacou também várias personalidades importantes para a Comunicação no Rio 

Grande do Norte. 

https://blogdopassaro.com.br/deputada-terezinha-maia-homenageia-intertv-costa-branca-pelos-10-anos/
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“Mais do que levar informação para mais de 1,5 milhão de potiguares, ela promove cultura, 

entretenimento e, acima de tudo, reforça valores como a solidariedade e o respeito às 

diferenças”, definiu Terezinha em seu discurso. “A imprensa tem um papel fundamental na 

nossa democracia. Não é só sobre noticiar os acontecimentos, mas também sobre registrar a 

história do nosso tempo, dar voz à sociedade e destacar ações que fazem a diferença na vida 

das pessoas”, continuou a parlamentar, que citou como “coração da InterTV”, o time de 

profissionais. 

“São os repórteres, que encaram sol e chuva para contar as histórias da nossa gente; os 

apresentadores e jornalistas que trazem credibilidade às nossas telas; os editores e redatores, 

que transformam informação em notícia bem apurada; os cinegrafistas, que capturam imagens 

que dizem mais que mil palavras; e os diretores, produtores e técnicos, que garantem que 

tudo saia com a qualidade que a gente vê”, relatou a deputada, chamando atenção para o 

momento delicado que vive o cenário de informações em todo o mundo. “Num momento em 

que as fake news se espalham tão rápido, um jornalismo sério e comprometido com a verdade 

se torna ainda mais necessário”, explicou Terezinha Maia, lembrando dos momentos mais 

marcantes para o jornalismo da emissora. 

Na mesa formada por autoridades, o secretário de Comunicação do Estado do Rio Grande do 

Norte, Daniel Cabral, representou a governadora Fátima Bezerra (PT), Marcos Alexandre, 

adjunto da Comunicação da Prefeitura de Natal, representou o prefeito Paulinho Freire 

(União), e o vereador Aldo Clemente (PSDB) representou o presidente da Câmara Municipal de 

Natal, Eriko Jácome (PP). 

Foram homenageadas as seguintes personalidades: 

Thiago Lajus – Superintendente da InterTV 

Aluízio Alves – In Memoriam, representado pelo filho Henrique Eduardo Alves e o neto, Aluízio 

Alves Neto, presidente da InterTV no Estado 

Hudson Pereira de Brito, representando a Federação dos Municípios do RN 

Diana Barreto – Jornalista, ex-repórter da Costa Branca, editora do RN1 na InterTV 

Marcelo Queiroz – Presidente da Fecomercio 

Carlos Eduardo Xavier, secretário de Fazenda do Estado, representando a governadora Fátima 

Bezerra 

Natália Candice e Emília Maia, representando o pai, ex-prefeito de São Gonçalo do Amarante, 

Paulo Emídio, homenageado In Memorian 

Renato Quaresma – Presidente do Sinapro RN 

Helane Cruz, presidente do Sindicato da Fiação e Tecelagem do RN, representando a 

Federação das Indústrias (Fiern) 

Em nome da instituição homenageada, o superintendente Thiago Lajus fez um relato sobre sua 

história, citou novos projetos e definiu o papel da sétima emissora da rede de afiliadas da 

InterTV. “Tenho orgulho em afirmar que a InterTV Costa Branca representa os valores da Rede 



 
 

Globo em todo o mundo”, disse Lajus, citando como valores, ‘respeito, solidariedade, verdade 

e coragem’. 

“Celebrar 10 anos é olhar para o passado com orgulho e para o futuro com esperança”, 

afirmou o superintendente, falando sobre a revolução da televisão, ressaltando a TV do futuro 

como ‘participativa e inclusiva’, que segue se ‘reinventando’. No seu discurso, Thiago Lajus 

citou o fundador da emissora no Rio Grande do Norte, Aluízio Alves, como ‘um dos maiores 

expoentes do Estado’, reforçou a presença de Henrique Alves e Aluízio Neto, e concluiu 

agradecendo pela homenagem. “Nosso profundo agradecimento à deputada Terezinha Maia”, 

disse Lajus, estendendo a gratidão a todos os profissionais que fazem parte da história da 

InterTV. 

  



 
 

Deputada Terezinha Maia homenageia InterTV Costa Branca pelos 10 anos 

Link https://marcosdantas.com/deputada-terezinha-maia-homenageia-intertv-
costa-branca-pelos-10-anos/         

Data da 
publicação 

28/03/2025 

Veículo BLOG MARCOS DANTAS 

Classificação NEUTRO 

Deputada Terezinha Maia homenageia InterTV Costa Branca pelos 10 anos 

 

Em sessão solene nesta sexta-feira (28), na Assembleia Legislativa, a deputada Terezinha Maia 

(PL) homenageou a InterTV Costa Branca, afiliada da Rede Globo em Mossoró, que está 

completando 10 anos. A sessão que contou com a presença do superintendente da InterTV, 

Thiago Lajus, destacou também várias personalidades importantes para a Comunicação no Rio 

Grande do Norte. 

“Mais do que levar informação para mais de 1,5 milhão de potiguares, ela promove cultura, 

entretenimento e, acima de tudo, reforça valores como a solidariedade e o respeito às 

diferenças”, definiu Terezinha em seu discurso. “A imprensa tem um papel fundamental na 

https://marcosdantas.com/deputada-terezinha-maia-homenageia-intertv-costa-branca-pelos-10-anos/
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nossa democracia. Não é só sobre noticiar os acontecimentos, mas também sobre registrar a 

história do nosso tempo, dar voz à sociedade e destacar ações que fazem a diferença na vida 

das pessoas”, continuou a parlamentar, que citou como “coração da InterTV”, o time de 

profissionais. 

“São os repórteres, que encaram sol e chuva para contar as histórias da nossa gente; os 

apresentadores e jornalistas que trazem credibilidade às nossas telas; os editores e redatores, 

que transformam informação em notícia bem apurada; os cinegrafistas, que capturam imagens 

que dizem mais que mil palavras; e os diretores, produtores e técnicos, que garantem que 

tudo saia com a qualidade que a gente vê”, relatou a deputada, chamando atenção para o 

momento delicado que vive o cenário de informações em todo o mundo. “Num momento em 

que as fake news se espalham tão rápido, um jornalismo sério e comprometido com a verdade 

se torna ainda mais necessário”, explicou Terezinha Maia, lembrando dos momentos mais 

marcantes para o jornalismo da emissora. 

Na mesa formada por autoridades, o secretário de Comunicação do Estado do Rio Grande do 

Norte, Daniel Cabral, representou a governadora Fátima Bezerra (PT), Marcos Alexandre, 

adjunto da Comunicação da Prefeitura de Natal, representou o prefeito Paulinho Freire 

(União), e o vereador Aldo Clemente (PSDB) representou o presidente da Câmara Municipal de 

Natal, Eriko Jácome (PP). 

Foram homenageadas as seguintes personalidades: 

Thiago Lajus – Superintendente da InterTV 

Aluízio Alves – In Memoriam, representado pelo filho Henrique Eduardo Alves e o neto, Aluízio 

Alves Neto, presidente da InterTV no Estado 

Hudson Pereira de Brito, representando a Federação dos Municípios do RN 

Diana Barreto – Jornalista, ex-repórter da Costa Branca, editora do RN1 na InterTV 

Marcelo Queiroz – Presidente da Fecomercio 

Carlos Eduardo Xavier, secretário de Fazenda do Estado, representando a governadora Fátima 

Bezerra 

Natália Candice e Emília Maia, representando o pai, ex-prefeito de São Gonçalo do Amarante, 

Paulo Emídio, homenageado In Memorian 

Renato Quaresma – Presidente do Sinapro RN 

Helane Cruz, presidente do Sindicato da Fiação e Tecelagem do RN, representando a 

Federação das Indústrias (Fiern) 

Em nome da instituição homenageada, o superintendente Thiago Lajus fez um relato sobre sua 

história, citou novos projetos e definiu o papel da sétima emissora da rede de afiliadas da 

InterTV. “Tenho orgulho em afirmar que a InterTV Costa Branca representa os valores da Rede 

Globo em todo o mundo”, disse Lajus, citando como valores, ‘respeito, solidariedade, verdade 

e coragem’. 



 
 

“Celebrar 10 anos é olhar para o passado com orgulho e para o futuro com esperança”, 

afirmou o superintendente, falando sobre a revolução da televisão, ressaltando a TV do futuro 

como ‘participativa e inclusiva’, que segue se ‘reinventando’. No seu discurso, Thiago Lajus 

citou o fundador da emissora no Rio Grande do Norte, Aluízio Alves, como ‘um dos maiores 

expoentes do Estado’, reforçou a presença de Henrique Alves e Aluízio Neto, e concluiu 

agradecendo pela homenagem. “Nosso profundo agradecimento à deputada Terezinha Maia”, 

disse Lajus, estendendo a gratidão a todos os profissionais que fazem parte da história da 

InterTV. 
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Deputada Terezinha Maia homenageia InterTV Costa Branca pelos 10 anos 

 

 

Em sessão solene nesta sexta-feira (28), na Assembleia Legislativa, a deputada Terezinha Maia 

(PL) homenageou a InterTV Costa Branca, afiliada da Rede Globo em Mossoró, que está 

completando 10 anos. A sessão que contou com a presença do superintendente da InterTV, 

Thiago Lajus, destacou também várias personalidades importantes para a Comunicação no Rio 

Grande do Norte. 

“Mais do que levar informação para mais de 1,5 milhão de potiguares, ela promove cultura, 

entretenimento e, acima de tudo, reforça valores como a solidariedade e o respeito às 

diferenças”, definiu Terezinha em seu discurso. “A imprensa tem um papel fundamental na 

nossa democracia. Não é só sobre noticiar os acontecimentos, mas também sobre registrar a 

história do nosso tempo, dar voz à sociedade e destacar ações que fazem a diferença na vida 

das pessoas”, continuou a parlamentar, que citou como “coração da InterTV”, o time de 

profissionais. 

“São os repórteres, que encaram sol e chuva para contar as histórias da nossa gente; os 

apresentadores e jornalistas que trazem credibilidade às nossas telas; os editores e redatores, 

que transformam informação em notícia bem apurada; os cinegrafistas, que capturam imagens 

que dizem mais que mil palavras; e os diretores, produtores e técnicos, que garantem que 

tudo saia com a qualidade que a gente vê”, relatou a deputada, chamando atenção para o 

momento delicado que vive o cenário de informações em todo o mundo. “Num momento em 

que as fake news se espalham tão rápido, um jornalismo sério e comprometido com a verdade 

se torna ainda mais necessário”, explicou Terezinha Maia, lembrando dos momentos mais 

marcantes para o jornalismo da emissora. 

Na mesa formada por autoridades, o secretário de Comunicação do Estado do Rio Grande do 

Norte, Daniel Cabral, representou a governadora Fátima Bezerra (PT), Marcos Alexandre, 

adjunto da Comunicação da Prefeitura de Natal, representou o prefeito Paulinho Freire 

(União), e o vereador Aldo Clemente (PSDB) representou o presidente da Câmara Municipal de 

Natal, Eriko Jácome (PP). 

https://tribunadajustica.com.br/deputada-terezinha-maia-homenageia-intertv-costa-branca-pelos-10-anos/
https://tribunadajustica.com.br/deputada-terezinha-maia-homenageia-intertv-costa-branca-pelos-10-anos/


 
 

Foram homenageadas as seguintes personalidades: 

Thiago Lajus – Superintendente da InterTV 

Aluízio Alves – In Memoriam, representado pelo filho Henrique Eduardo Alves e o neto, Aluízio 

Alves Neto, presidente da InterTV no Estado 

Hudson Pereira de Brito, representando a Federação dos Municípios do RN 

Diana Barreto – Jornalista, ex-repórter da Costa Branca, editora do RN1 na InterTV 

Marcelo Queiroz – Presidente da Fecomercio 

Carlos Eduardo Xavier, secretário de Fazenda do Estado, representando a governadora Fátima 

Bezerra 

Natália Candice e Emília Maia, representando o pai, ex-prefeito de São Gonçalo do Amarante, 

Paulo Emídio, homenageado In Memorian 

Renato Quaresma – Presidente do Sinapro RN 

Helane Cruz, presidente do Sindicato da Fiação e Tecelagem do RN, representando a 

Federação das Indústrias (Fiern) 

Em nome da instituição homenageada, o superintendente Thiago Lajus fez um relato sobre sua 

história, citou novos projetos e definiu o papel da sétima emissora da rede de afiliadas da 

InterTV. “Tenho orgulho em afirmar que a InterTV Costa Branca representa os valores da Rede 

Globo em todo o mundo”, disse Lajus, citando como valores, ‘respeito, solidariedade, verdade 

e coragem’. 

“Celebrar 10 anos é olhar para o passado com orgulho e para o futuro com esperança”, 

afirmou o superintendente, falando sobre a revolução da televisão, ressaltando a TV do futuro 

como ‘participativa e inclusiva’, que segue se ‘reinventando’. No seu discurso, Thiago Lajus 

citou o fundador da emissora no Rio Grande do Norte, Aluízio Alves, como ‘um dos maiores 

expoentes do Estado’, reforçou a presença de Henrique Alves e Aluízio Neto, e concluiu 

agradecendo pela homenagem. “Nosso profundo agradecimento à deputada Terezinha Maia”, 

disse Lajus, estendendo a gratidão a todos os profissionais que fazem parte da história da 

InterTV. 
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Aneel mantém bandeira tarifária verde de energia para abril 

Melhora no volume de chuvas motivou revisão de tarifa extra 

Wellton Máximo – Repórter da Agência Brasil 

O consumidor não pagará cobrança extra sobre a conta de luz em abril. A 

Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) manteve a bandeira verde 

para o próximo mês para todos os consumidores conectados ao Sistema 

Interligado Nacional (SIN).  

A conta de luz está sem essas taxas desde dezembro. Segundo a Aneel, na 

ocasião, a bandeira verde foi escolhida devido às condições favoráveis de 

geração de energia, com os reservatórios das usinas hidrelétricas em 

níveis satisfatórios. 

“Desde dezembro de 2024, a bandeira tarifária permanece verde, 

refletindo as condições favoráveis de geração de energia no país. Mesmo 

com a transição do período chuvoso para o seco, a geração de usinas 

hidroelétricas, mais barata que a geração térmica, continua em níveis 

estáveis. 

Bandeiras Tarifárias 

Criadas em 2015 pela Aneel, as bandeiras tarifárias refletem os custos 

variáveis da geração de energia elétrica. Divididas em níveis, as bandeiras 

indicam quanto está custando para o SIN gerar a energia usada nas casas, 

em estabelecimentos comerciais e nas indústrias. 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2025-03/aneel-mantem-bandeira-tarifaria-verde-de-energia-para-abril
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2025-03/aneel-mantem-bandeira-tarifaria-verde-de-energia-para-abril
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2021-09/agencia-brasil-explica-como-funciona-nova-bandeira-tarifaria-de-luz


 
 

Quando a conta de luz é calculada pela bandeira verde, não há nenhum 

acréscimo. Quando são aplicadas as bandeiras vermelha ou amarela, a 

conta sofre acréscimos de R$ 1,885 (bandeira amarela), R$ 4,463 

(bandeira vermelha patamar 1) e R$ 7,877 (bandeira vermelha patamar 2) 

a cada 100 quilowatts-hora (kWh) consumidos. De setembro de 2021 a 15 

de abril de 2022, vigorou uma bandeira de escassez hídrica de R$ 14,20 

extras a cada 100 kWh. 

O Sistema Interligado Nacional é dividido em quatro subsistemas: 

Sudeste/Centro-Oeste, Sul, Nordeste e Norte. Praticamente todo o país é 

coberto pelo SIN. A exceção são algumas partes de estados da Região 

Norte e de Mato Grosso, além de todo o estado de Roraima. Atualmente, 

há 212 localidades isoladas do SIN, nas quais o consumo é baixo e 

representa menos de 1% da carga total do país. A demanda por energia 

nessas regiões é suprida, principalmente, por térmicas a óleo diesel. 
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Aneel mantém bandeira verde na conta de luz em abril, sem cobrança 

extra 

Bandeira verde está em vigor desde dezembro de 2024 

Da CNN 

 Roraima teve queda no fornecimento de energia • Daniel Reche no Pexels 

A Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel), informou nesta sexta-feira 

(28) que a bandeira tarifária para o mês de abril será verde, sem cobrança 

extra na tarifa. 

Segundo nota publicada pela agência reguladora, mesmo com a transição 

do período chuvoso para o seco, a geração de usinas hidroelétricas, mais 

barata que a geração térmica, continua em níveis estáveis. 

https://www.cnnbrasil.com.br/economia/financas/aneel-mantem-bandeira-verde-na-conta-de-luz-em-abril-sem-cobranca-extra/
https://www.cnnbrasil.com.br/economia/financas/aneel-mantem-bandeira-verde-na-conta-de-luz-em-abril-sem-cobranca-extra/
https://www.cnnbrasil.com.br/autor/da-cnn/


 
 

Apesar das condições favoráveis, a agência reguladora pede que os 

consumidores mantenham bons hábitos de consumo. 

“A Aneel reforça que é crucial manter bons hábitos de consumo para 

evitar desperdícios e contribuir para a sustentabilidade do setor elétrico”, 

diz a nota. 

A bandeira está em vigor desde dezembro de 2024, quando a agência 

mudou a cor da bandeira de amarela para verde após o fim da seca e o 

aumento das chuvas no país. 

 

  

https://www.cnnbrasil.com.br/tecnologia/aprenda-a-otimizar-o-consumo-de-energia-eletrica-em-casa/
https://www.cnnbrasil.com.br/economia/macroeconomia/aneel-ve-indicativo-de-bandeira-verde-para-conta-de-luz/
https://www.cnnbrasil.com.br/economia/macroeconomia/aneel-ve-indicativo-de-bandeira-verde-para-conta-de-luz/


 
 

Conta de luz: Aneel mantém bandeira verde em abril, sem cobrar taxa extra 
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Conta de luz: Aneel mantém bandeira verde em abril, sem cobrar taxa 

extra 

Última cobrança extra foi em Novembro de 2024, quando a bandeira 

amarela foi acionada. Segundo a agência, a geração das hidrelétricas, 

mais barata, continua 'em níveis estáveis'. 

 

Postes de energia elétrica, em imagem de arquivo — Foto: fanjianhua no 

Freepik 

https://g1.globo.com/economia/noticia/2025/03/28/conta-de-luz-aneel-mantem-bandeira-verde-em-abril-sem-cobrar-taxa-extra.ghtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2025/03/28/conta-de-luz-aneel-mantem-bandeira-verde-em-abril-sem-cobrar-taxa-extra.ghtml


 
 

A Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) acionou, nesta sexta-feira 

(28), a bandeira verde para abril. Ou seja, a conta de luz segue sem taxa 

extra no próximo mês. 

Segundo a agência, "mesmo com a transição do período chuvoso para o 

seco, a geração de usinas hidroelétricas, mais barata que a geração 

térmica, continua em níveis estáveis." 

      O sistema de cores da Aneel sinaliza as condições de geração de 

energia. Se chove pouco e as hidrelétricas geram menos, é preciso acionar 

usinas termelétricas, que são mais caras. 

      Para pagar por essas usinas, a Aneel aciona as bandeiras amarela, 

vermelha 1 ou vermelha 2, com taxas extras na conta de luz. 

Em 2024, por conta da estiagem, a Aneel precisou cobrar taxas extras na 

conta de luz de julho, setembro, outubro e novembro. Desde dezembro, a 

bandeira está no patamar "verde", sem taxas adicionais. 

Saiba quanto custa cada bandeira 

Cada bandeira tarifária acionada pela Aneel pode gerar um custo extra ao 

consumidor: 

•  bandeira verde (condições favoráveis de geração de energia) – 

sem custo extra; 

•  bandeira amarela (condições menos favoráveis) – R$ 18,85 por 

MWh (megawatt-hora) utilizado (ou R$ 1,88 a cada 100kWh); 

•  bandeira vermelha patamar 1 (condições desfavoráveis) – R$ 

44,63 por MWh utilizado (ou R$ 4,46 a cada 100 kWh); 

•  bandeira vermelha patamar 2 (condições muito desfavoráveis) – 

R$ 78,77 por MWh utilizado (ou R$ 7,87 a cada 100 kWh). 

  

https://g1.globo.com/tudo-sobre/aneel/
https://g1.globo.com/economia/noticia/2025/01/21/conta-de-luz-sem-taxa-extra-em-2025-depende-de-chuvas-mas-perspectivas-sao-boas-diz-aneel.ghtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2025/01/21/conta-de-luz-sem-taxa-extra-em-2025-depende-de-chuvas-mas-perspectivas-sao-boas-diz-aneel.ghtml
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Link https://valor.globo.com/brasil/noticia/2025/03/28/aneel-mantem-
bandeira-verde-em-abril-sem-custo-adicional-na-conta-de-luz.ghtml  

Data da 
publicação 

28/03/2025 

Veículo VALOR ECONÔMICO 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

Aneel mantém bandeira verde em abril, sem cobrança adicional na conta 

de luz 

Desde dezembro de 2024, a bandeira é mantida verde “refletindo as 

condições favoráveis de geração de energia no país” 

A Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) informou nesta sexta-feira 

(28) que a bandeira tarifária permanecerá verde em abril — sem custo 

adicional nas contas de luz. 

Desde dezembro de 2024, a bandeira é mantida verde “refletindo as 

condições favoráveis de geração de energia no país”. 

“Mesmo com a transição do período chuvoso para o seco, 

a geração de usinas hidrelétricas, mais barata que a geração térmica, 

continua em níveis estáveis”, ressaltou a Aneel, se referindo à entrada no 

período de estiagem que deve perdurar até o fim do ano nas 

principais bacias hidrográficas que abastecem o reservatórios das grandes 

hidrelétricas. 

A depender das condições de fornecimento de energia em cada mês, a 

agência indica na fatura as cores da bandeira. Com o acionamento das 

bandeiras amarela, vermelha patamar 1 e vermelha patamar 2, é feita 

uma cobrança adicional na tarifa. 

https://valor.globo.com/brasil/noticia/2025/03/28/aneel-mantem-bandeira-verde-em-abril-sem-custo-adicional-na-conta-de-luz.ghtml
https://valor.globo.com/brasil/noticia/2025/03/28/aneel-mantem-bandeira-verde-em-abril-sem-custo-adicional-na-conta-de-luz.ghtml


 
 

— Foto: Pixabay 
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ANEEL anuncia bandeira  verde em abril 

Manutenção do padrão de geração no País permite que consumidores não 

tenham valor adicional nas faturas de abril mesmo na transição entre 

período chuvoso e seco 

 

AAgência Nacional de Energia Elétrica (ANEEL) anuncia nesta sexta-feira 

(28/3) que a bandeira tarifária para abril de 2025 será verde. Isso significa 

que os consumidores de energia elétrica não terão custo adicional nas 

contas de energia. 

https://www.gov.br/aneel/pt-br/assuntos/noticias/2025/aneel-anuncia-bandeira-verde-em-abril
https://www.gov.br/aneel/pt-br/assuntos/noticias/2025/aneel-anuncia-bandeira-verde-em-abril


 
 

Desde dezembro de 2024, a bandeira tarifária permanece verde, 

refletindo as condições favoráveis de geração de energia no País. Mesmo 

com a transição do período chuvoso para o seco, a geração de usinas 

hidroelétricas, mais barata que a geração térmica, continua em níveis 

estáveis. 

Implementado pela ANEEL em 2015, o sistema de bandeiras tarifárias é 

uma ferramenta essencial de transparência, permitindo que os 

consumidores acompanhem, mês a mês, as condições de geração de 

energia no País. 

A ANEEL reforça que é crucial manter bons hábitos de consumo para 

evitar desperdícios e contribuir para a sustentabilidade do setor elétrico. 
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Aneel mantém bandeira verde e garante conta de luz sem aumento em 

abril 

Segundo agência, geração de usinas hidroelétricas continua em níveis 

estáveis 

 

SBT News 

 

 

https://sbtnews.sbt.com.br/noticia/brasil/aneel-mantem-bandeira-verde-e-garante-conta-de-luz-sem-aumento-em-abril
https://sbtnews.sbt.com.br/noticia/brasil/aneel-mantem-bandeira-verde-e-garante-conta-de-luz-sem-aumento-em-abril
https://www.facebook.com/share.php?u=https:%2F/sbtnews.sbt.com.br/noticia/brasil/aneel-mantem-bandeira-verde-e-garante-conta-de-luz-sem-aumento-em-abril?utm_source%3Dfacebook%26utm_campaign%3Dbrasil%26utm_medium%3Dsharing
https://www.facebook.com/share.php?u=https:%2F/sbtnews.sbt.com.br/noticia/brasil/aneel-mantem-bandeira-verde-e-garante-conta-de-luz-sem-aumento-em-abril?utm_source%3Dfacebook%26utm_campaign%3Dbrasil%26utm_medium%3Dsharing


 
 

A Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) acionou, nesta sexta-feira 

(28), a bandeira verde para abril. Isso significa que a conta de luz não 

sofrerá aumento extra. 

A bandeira tarifária mais barata, que não prevê cobrança extra para os 

consumidores brasileiros, vem sendo adotada pela agência desde 

dezembro do ano passado. 

"Mesmo com a transição do período chuvoso para o seco, a geração de 

usinas hidroelétricas, mais barata que a geração térmica, continua em 

níveis estáveis", informou a Aneel. 

Como funciona 

O sistema de bandeiras foi criado em 2015 e elas são divididas em níveis, 

de acordo com a dificuldade para geração de energia no país. 

Quando são aplicadas taxas, a conta sofre acréscimos de R$ 1,88, na 

bandeira amarela; de R$ 4,463, na bandeira vermelha patamar 1; e de R$ 

7,877, no caso da bandeira vermelha patamar 2, a cada 100 quilowatts-

hora (kWh). 

Em 2024, a Aneel cobrou taxas extras na conta de luz de julho, setembro, 

outubro e novembro, por causa da estiagem. 

 

  



 
 

Alta mundial do cacau impacta custos do chocolate e vendas da Páscoa 
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Alta mundial do cacau impacta custos do chocolate e vendas da Páscoa 

Calor e seca aumentaram o preço da fruta nos maiores países produtores 

O aumento do custo do cacau em nível mundial, de cerca de 180% em 

dois anos, está refletindo no valor dos produtos para a Páscoa e para a 

produção permanente do setor. A alta da fruta se concentrou no segundo 

semestre do ano passado, em decorrência da quebra de safra nos grandes 

produtores africanos.  

A instabilidade no setor deve se manter também nesta temporada, com 

o maior produtor, Costa do Marfim, ainda enfrentando impacto 

significativo de ondas de calor e da seca.  

“Isso vai influenciar o desenvolvimento da planta, a brotação e a formação 

dos frutos, e com isso uma menor oferta”, explicou à Agência Brasil Letícia 

Barony, assessora técnica da comissão nacional de fruticultura da 

Confederação da Agricultura e Pecuária do Brasil (CNA).  

Em Gana, segundo maior produtor, Letícia avalia que há um cenário de 

tendência de recuperação na produção, com o governo divulgando 

indicadores para um cenário de colheita atrativo, que pode levar a um 

reequilíbrio para a oferta. 

No Brasil, a perspectiva é de aumento de safra, após quedas 

sucessivas. O país é atualmente o sexto maior produtor mundial de cacau, 

com mais de 90% da produção nos estados do Pará e Bahia, com uma 

produção anual de 300 mil toneladas por ano.  

“A gente percebe, ainda assim, muita volatilidade e incerteza dentro do 

mercado, tanto em relação à oferta, quanto em relação à demanda e 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2025-03/alta-mundial-do-cacau-impacta-custos-do-chocolate-e-vendas-da-pascoa
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2025-03/alta-mundial-do-cacau-impacta-custos-do-chocolate-e-vendas-da-pascoa


 
 

principalmente aos preços que esses produtos serão ofertados. Isso pega 

toda a cadeia de valor, não só na amêndoa de cacau, mas nas indústrias 

moageiras, indústrias de derivação e também na disponibilização desses 

produtos ao consumidor”, analisa a assessora técnica da CNA. 

Para a Confederação, a perspectiva é de aumento das safras neste e no 

próximo ano, com o resultado dos investimentos em áreas não 

tradicionais de cultura cacaueira, como o cerrado baiano, no oeste do 

estado, onde o cultivo ocorre a pleno sol, com irrigação e uso intensivo de 

tecnologias. São Paulo e o norte de Minas são outras possibilidades de 

áreas de cultivo, além da consolidação da recuperação das culturas da 

Bahia e do Pará.  

Outra tendência é o aumento do processamento do cacau no país, 

gerando produtos com maior valor agregado tanto para o mercado 

externo quanto para o interno. 

 

Setor de chocolates prevê retração de cerca de 20% na quantidade total de 

ovos de Páscoa produzidos neste ano. Foto: Marcelo Camargo/Agência 

Brasil 

Retração  

O setor de chocolates prevê uma retração de cerca de 20% na 

quantidade total de ovos de Páscoa produzidos neste ano, em relação à 

produção do ano passado. Apesar dessa diminuição, a expectativa da 

Associação Brasileira da Indústria de Chocolates, Cacau, Amendoim, Balas 

e Derivados (Abicad) é de contratação de pouco mais de 9,6 mil 

trabalhadores temporários, 26% a mais do que em 2024, com expectativa 

de 20% serem efetivados. 

Segundo a Associação Brasileira de Supermercados (Abras), os preços dos 

ovos de chocolate e produtos relacionados (bombons, miniovos, coelhos 

e barras) tiveram aumento médio de 14%, e as colombas ficaram 5% mais 

caras neste ano.  

Para lidar com o aumento de custos, o setor usa como estratégia a 

diversificação de portfólio, com produtos menores e mais variados. Como 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2025-03/abras-aponta-queda-de-425-no-consumo-de-brasileiros-em-fevereiro
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2025-03/abras-aponta-queda-de-425-no-consumo-de-brasileiros-em-fevereiro


 
 

o chocolate não é um produto essencial, como o arroz ou uma proteína 

(ovo, carne ou equivalente vegetal) seu consumo pode ser diminuído ou 

evitado mais facilmente. Com isso o preço tem um limite, a partir do qual 

a demanda começa a cair. 

Adaptações 

O aumento na matéria prima já é sentido nos produtos, tanto no atacado 

quanto no varejo. Enquanto redes populares já exibem ovos de Páscoa 

acima de R$ 70, pequenos produtores têm de pesquisar fornecedores e 

buscam maior variedade de produtos para aproveitar a data, 

tradicionalmente a melhor do ano para os chocolateiros. 

A chef Dayane Cristin colocou a pesquisa como um elemento estratégico 

de sua produção. Moradora de Osasco, na grande São Paulo, ela pesquisa 

em três grandes lojas da região, semanalmente, o chocolate e as outras 

matérias primas para sua produção de trufas e outros doces.  

Com barras de 2,5 kg, ela confecciona uma média de 1.250 trufas por 

semana, que vende no transporte público, de segunda a sábado. Com a 

alta dos preços, ela teve que aumentar o tempo despendido com os 

orçamentos. 

“Eu vou cotando, o preço do chocolate tem aumentado, e em alguns 

lugares produtos como o chocolate branco estão em falta. Eu tenho me 

organizado, comprado em grande quantidade e com isso consigo um valor 

menor”, nos conta Cristin. 

Mesmo com o esforço ela teve de aumentar o valor das trufas no começo 

deste ano, de R$ 3 para R$ 4. Além do chocolate, outros produtos que usa, 

como o leite condensado e o creme de leite, tiveram altas consideráveis 

no último ano, assim como as frutas. 

A incerteza sobre os preços levou a Dayane a segurar a tabela de valores 

para a Páscoa, que saiu apenas esta semana.  

“Muitos clientes já pediam, mas eu esperei pois teve um aumento 

significativo [nos custos]. As caixas dos ovos estão muito caras, no meu 

caso eu vendo muito mais em ovo de colher. Minha meta esse ano é em 



 
 

torno de R$ 15 a R$ 20 mil, em ovos”, conta a chef, que apesar das 

dificuldades está bem animada com a data. 

São Paulo (SP), 25/03/2025 - Ovos e bombons de Páscoa, da chef Dayane 

Cristin, que vende diretamente ao público. Foto: Paulo Pinto/Agência Brasil 

- Paulo Pinto/Agência Brasil 

Tecnologia 

Letícia Barony, da CNA, avalia que o setor tem conseguido melhorias 

sensíveis em tecnologias ao longo da cadeia, resultando em ganhos de 

produtividade, seja para os grandes produtores, seja para as áreas 

menores. As técnicas de produção que respeitam a qualidade ambiental e 

a qualidade de vida para o produtor e para os trabalhadores envolvidos se 

destacam em processos como a quebra do cacau, a fermentação e a 

armazenagem.  

“São pontos cruciais para que a gente tenha maior eficiência no uso da 

mão-de-obra, maior eficiência do processo como um todo e também 

melhor qualidade para melhor posicionamento de mercado desse 

produto, na comercialização”, complementa. 

Estes avanços tecnológicos se refletem inclusive na política externa 

brasileira. A Agência de Promoção de Exportações e investimentos 

(ApexBrasil) participou de uma missão à África, passando pela Costa do 

Marfim, Gana e Nigéria, a convite do Itamaraty e com participação do 

Ministério da Agricultura e Pecuária (Mapa), além de representantes de 

40 empresas nacionais do setor. Na missão, foram assinados termos de 

cooperação tecnológica para aumentar os ganhos das nações aliadas no 

setor. 

Segundo a Apex, apesar de deter 60% das lavouras, esses países ficam 

com apenas 6% da renda do setor. “Uma organização dos cinco maiores 

produtores pode ajudar a aumentar a renda daqueles que estão na base 

da cadeia de produção”, afirma a agência brasileira.  

  

*Colaborou Maura Martins, da TV Brasil 

  



 
 

Prévia da carga tributária sobe para 32,32% do PIB em 2024 
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Prévia da carga tributária sobe para 32,32% do PIB em 2024 

Tributação de offshores e fim de isenções a combustíveis influenciaram 

Wellton Máximo – Repórter da Agência Brasil 

Brasília 

© Marcello Casal jr/Agência Brasil 

Versão em áudio 

A prévia da carga tributária (peso dos impostos e demais tributos sobre a 

economia) subiu para 32,32% do Produto Interno Bruto (PIB) em 2024, 

divulgou nesta sexta-feira (28) o Tesouro Nacional. Em 2023, o mesmo 

indicador tinha atingido 30,26%, diferença de 2,06 pontos percentuais.  

Segundo o Tesouro, vários fatores pesaram para o aumento da carga 

tributária. O principal foi o crescimento da economia, que aumentou a 

arrecadação dos tributos sobre bens e serviços em 0,81 ponto percentual 

do PIB em nível federal no ano passado. Somente a arrecadação da 

Contribuição para o Financiamento da Seguridade Social (Cofins), tributo 

diretamente ligado às vendas, subiu 0,42 ponto. 

No caso da alta do dólar, os preços mais caros das mercadorias 

importadas ajudaram a reforçar a arrecadação do Programa de Integração 

Social (PIS), da Cofins e do Imposto sobre Produtos Industrializados (IPI). O 

fim da isenção de PIS/Cofins sobre o diesel e o gás de cozinha, que 

voltaram às alíquotas normais em janeiro de 2024, também influenciaram 

a comparação. 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2025-03/previa-da-carga-tributaria-sobe-para-3232-do-pib-em-2024
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2025-03/previa-da-carga-tributaria-sobe-para-3232-do-pib-em-2024
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2024-01/cobranca-integral-de-impostos-sobre-diesel-retorna-partir-de-hoje


 
 

Outro fator que ajudou a elevar a carga tributária foi o aumento de 0,5 

ponto percentual do PIB na arrecadação de tributos relacionados à renda, 

ao lucro e a ganhos de capital. A principal medida foi a tributação dos 

fundos exclusivos e das offshores, empresas de investimento no exterior, 

que entrou em vigor no fim de 2023.. 

Em 2024, a arrecadação de Imposto de Renda Retido na Fonte (IRRF) subiu 

0,38 ponto percentual do PIB. As receitas com a Contribuição Social sobre 

o Lucro Líquido (CSLL) avançaram 0,06 ponto percentual. 

Em âmbito estadual, a receita do Imposto sobre a Circulação de 

Mercadorias e Serviços (ICMS), tributo que mais arrecada no país, 

aumentou 0,46 ponto percentual do PIB em 2024. Segundo o Tesouro 

Nacional, isso se deve ao fim da desoneração sobre combustíveis e à 

recuperação da economia, que impulsionou as vendas. 

Na esfera municipal, a receita do Imposto sobre Serviços (ISS) subiu 0,09 

ponto percentual do PIB, impulsionada pelo crescimento de 3,1% no 

volume de serviços em 2024. 

Esferas de governo 

A carga tributária do governo federal subiu 1,5 ponto percentual em 2024, 

de 19,93% para 21,43% do PIB. O peso dos impostos estaduais avançou 

0,45 ponto, de 7,58% para 8,03% do PIB. Nos governos municipais, a 

arrecadação de impostos subiu 0,11 ponto percentual, de 2,28% para 

2,39% do PIB, puxada por aumentos no Imposto sobre a Propriedade de 

Veículos Automotores (IPVA). 

Classificação econômica 

Ao somar os três níveis de governo (federal, estadual e municipal), os 

Impostos sobre bens e serviços subiram 1,37 ponto percentual do PIB em 

relação a 2023, passando de 12,54% para 13,91%. Em seguida estão os 

Impostos sobre renda, lucros e ganhos de capital, com 9,09% do PIB, alta 

de 0,5 ponto em relação ao ano anterior. 

A arrecadação dos impostos sobre a propriedade subiu 0,01 ponto, de 

1,7% para 1,71% do PIB. A receita dos impostos sobre a folha de 

pagamento e a mão de obra caiu 0,01 ponto, de 0,31% para 0,3% do PIB. 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-12/lula-sanciona-com-veto-lei-que-tributa-offshores-e-super-ricos
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-12/lula-sanciona-com-veto-lei-que-tributa-offshores-e-super-ricos


 
 

Por causa da alta do dólar, os impostos sobre o comércio externo e as 

transações internacionais avançaram 0,13 ponto, de 0,53% para 0,66% do 

PIB. 

O peso das contribuições sociais sobre o PIB subiu de 6,59% para 6,65% do 

PIB. A alta de 0,06 ponto percentual foi motivada principalmente pela 

arrecadação da contribuição para a Previdência Social, que subiu de 5,23% 

para 5,29% do PIB, puxada pela recuperação do mercado de trabalho. 

Todo mês de março, o Tesouro divulga uma estimativa própria da carga 

tributária do ano anterior. Segundo o Ministério da Fazenda, a elaboração 

de uma prévia da carga tributária é necessária porque os dados são 

incluídos na prestação de contas da Presidência da República. O número 

oficial, divulgado pela Receita Federal, só sai ao longo do segundo 

semestre. 
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Carga tributária bruta do Governo Geral atingiu 32,32% do PIB em 2024, 

mostra boletim do Tesouro 

Documento publicado nesta sexta-feira (28/3) aponta que a carga liquida 

do Governo Central ficou em 16,8% do PIB 

Em 2024, a carga tributária bruta (CTB) do Governo Geral (governo 

central, governos estaduais e municipais) foi de 32,32% do PIB, o que 

representa um aumento de 2,06 p.p. do PIB em relação a 2023. Os dados 

estão no Boletim de Estimativa da Carga Tributária Bruta do Governo 

Geral de 2024, publicado nesta sexta-feira (28/3) pelo Tesouro Nacional. 

A estimativa da carga tributária corresponde à razão entre o total dos 

tributos arrecadados pelas três esferas de governo e o Produto Interno 

Bruto (PIB). 

 

https://www.gov.br/fazenda/pt-br/assuntos/noticias/2025/marco/carga-tributaria-bruta-do-governo-geral-atingiu-32-32-do-pib-em-2024-mostra-boletim-do-tesouro
https://www.gov.br/fazenda/pt-br/assuntos/noticias/2025/marco/carga-tributaria-bruta-do-governo-geral-atingiu-32-32-do-pib-em-2024-mostra-boletim-do-tesouro
https://www.gov.br/fazenda/pt-br/assuntos/noticias/2025/marco/carga-tributaria-bruta-do-governo-geral-atingiu-32-32-do-pib-em-2024-mostra-boletim-do-tesouro
https://www.tesourotransparente.gov.br/publicacoes/carga-tributaria-do-governo-geral/2024/114?ano_selecionado=2024
https://www.tesourotransparente.gov.br/publicacoes/carga-tributaria-do-governo-geral/2024/114?ano_selecionado=2024


 
 

Gráfico 1. Carga Tributária Bruta por esfera de governo - Brasil - Anual - 

2010 a 2024 - Dados em: % do PIB - Fonte: STN 

Em relação à arrecadação federal, é importante considerar que uma 

parcela do montante arrecadado é transferida para os governos regionais. 

Em 2024, as transferências por repartição de receita corresponderam a 

3,51% do PIB. Além disso, deve-se levar em conta as receitas oriundas da 

arrecadação do Imposto sobre a Renda Retido na Fonte (IRRF). Do total 

arrecadado, 1,10% do PIB refere-se à receita dos governos estaduais e 

municipais proveniente da retenção na fonte sobre os rendimentos pagos 

por esses entes a seus servidores e empregados, cuja competência de 

arrecadação é do governo central. Dessa forma, o gráfico abaixo 

apresenta a receita tributária disponível do governo central após essas 

transferências. 

 

Gráfico 2. Receita Tributária Líquida do Governo Central - Brasil - Anual - 

2010 a 2024 - Dados em: % do PIB - Fonte: STN 

Na arrecadação federal, destaca-se: i) o aumento de 0,81 p.p. do PIB na 

receita com Impostos sobre bens e serviços, explicado principalmente 

pelo aumento da Contribuição para o financiamento da seguridade social 

(COFINS), em razão do crescimento da venda de bens acima do PIB e 

recomposição de desonerações relacionadas a combustíveis; e pelo 

aumento da arrecadação do Imposto sobre produto industrializado 

vinculado à importação; e ii) o aumento de 0,50 p.p. do PIB nos Impostos 

sobre renda, lucros e ganhos de capital, com destaque para o Imposto 



 
 

sobre a renda retido na fonte (IRRF), influenciado positivamente pela 

tributação de fundos de investimentos (Lei nº 14.754/23). 

No âmbito estadual, o aumento da carga tributária deveu-se basicamente 

ao aumento de 0,46 p.p. do PIB do Imposto sobre Circulação de 

Mercadorias e Serviços (ICMS), decorrente da reoneração do ICMS sobre 

os combustíveis em 2024, além do crescimento da venda de bens acima 

do PIB. A carga tributária dos demais impostos e contribuições estaduais 

manteve-se relativamente estável entre 2023 e 2024 

Já nos municípios, o aumento da carga tributária está relacionado ao 

aumento da arrecadação do Imposto sobre serviços de qualquer natureza 

- ISS, com aumento de 0,09 p.p. do PIB em relação a 2023. Essa variação 

foi influenciada pelo crescimento de 3,1% no volume de vendas de 

serviços (PMS/IBGE) em 2024. 

Classificação econômica 

Em 2024, os Impostos sobre bens e serviços apresentaram aumento de 

1,36 p.p. do PIB em relação a 2023, mas seguiram os mais relevantes na 

categoria Impostos, com 13,91% do total de 25,67% do PIB. Em seguida 

estão os Impostos sobre renda, lucros e ganhos de capital, com 9,09% do 

PIB, elevação de 0,50 p.p. em relação ao ano anterior. 

Em Contribuições Sociais, os destaques ficam por conta das Contribuições 

para RGPS, que atingiram 5,29% do total de 6,65% do PIB desse tipo de 

tributo, e das Contribuições para o RPPS, que atingiram em 2024 1,15% do 

PIB, nível similar ao do ano anterior. 



 
 

 

Tabela - Carga Tributária Bruta de acordo com a classificação econômica - 

Governo Geral - Brasil - 2023 e 2024 

O Boletim de Estimativa da Carga Tributária Bruta do Governo Geral é 

elaborado pelo Tesouro Nacional de acordo com o padrão do Manual de 

Estatísticas de Finanças Públicas de 2014 do FMI. A Secretaria da Receita 

Federal do Brasil (RFB) é o órgão responsável pela publicação do dado 

oficial da carga tributária no Brasil. 

Aprimoramento 

Nesta edição, a Secretaria do Tesouro Nacional (STN) implementou um 

aprimoramento metodológico relacionado à setorização do governo geral, 

de modo a adequar a estatística produzida às melhores práticas 

internacionais, seguindo recomendação do Fundo Monetário 

Internacional (FMI) em seu relatório da missão de assistência técnica 

realizada em agosto de 2024. 

Especificamente, foi feita revisão da setorização do Fundo de Garantia do 

Tempo de Serviço (FGTS), e das entidades do Sistema S, que 



 
 

anteriormente eram consideradas unidades do governo geral e a partir de 

agora são classificadas, respectivamente, no setor de corporações públicas 

financeiras e no setor privado. Essa alteração resultou na exclusão das 

receitas das contribuições sociais ao FGTS e das contribuições ao Sistema S 

da apuração da carga tributária. 

De modo a garantir a consistência intertemporal, a alteração foi realizada 

em toda a série histórica, iniciada em 2010. Assim, essa mudança não 

impactou a variação da carga tributária de 2023 para 2024, mas teve 

efeito sobre o nível da carga tributária em toda a série histórica. Para o 

ano de 2023, em decorrência desta revisão metodológica, este Boletim 

indica Carga Tributária do Governo Geral de 30,3% do PIB, uma redução 

de 1,9 p.p. em relação ao valor apurado segundo a metodologia antiga 

(32,1% do PIB). 

Adicionalmente, com o objetivo de promover a transparência, a STN 

continua a publicar os dados das contribuições ao FGTS e ao Sistema S, 

ainda que esses fluxos não componham a carga tributária. Maiores 

informações sobre a revisão metodológica estão disponíveis na nota 

metodológica “Revisão Metodológica da Estimativa da Carga Tributária do 

Governo Geral”. 

  

https://sisweb.tesouro.gov.br/apex/f?p=2501:9::::9:P9_ID_PUBLICACAO_ANEXO:24902
https://sisweb.tesouro.gov.br/apex/f?p=2501:9::::9:P9_ID_PUBLICACAO_ANEXO:24902
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RN teve saldo de 2,4 mil novos empregos formais em fevereiro 

 

Foto: Freepik 

PUBLICIDADE 

O estado do Rio Grande do Norte registrou, em fevereiro, um saldo de 2.495 novos 

postos de trabalho com carteira assinada, resultado de 22,5 mil admissões e 20 mil 

desligamentos no mês. Os dados são do Cadastro Geral de Empregados e 

Desempregados (Novo Caged) e foram divulgados nesta última sexta-feira (28), pelo 

Ministério do Trabalho e Emprego (MTE). 

https://tribunadonorte.com.br/natal/rn-teve-saldo-de-24-mil-novos-empregos-formais-em-fevereiro-2/
https://tribunadonorte.com.br/natal/rn-teve-saldo-de-24-mil-novos-empregos-formais-em-fevereiro-2/
https://tribunadonorte.com.br/wp-content/uploads/2025/03/image-39.jpg


 
 

O resultado é positivo também para o primeiro bimestre do ano, período em que o 

estado soma 2,2 mil novas vagas formais. Já nos últimos 12 meses, o saldo registrado 

no Rio Grande do Norte é de 34,7 mil empregos. O estoque, ou seja, a quantidade total 

de pessoas formalizadas trabalhando no estado, chegou a 538,2 mil pessoas. 

Play Video 

Em fevereiro, o Rio Grande do Norte apresentou desempenho positivo em três dos 

cinco grandes grupamentos de atividades econômicas. O destaque foi o setor de 

Serviços, que terminou o mês com um saldo de 2.367 vagas. Na sequência aparecem 

Construção (726) e Comércio (558). Os setores de Indústria e Agricultura apresentaram 

saldo negativo, com menos 101 e 1.055 vagas, respectivamente. 

No estado, as novas vagas com carteira assinada foram ocupados, em sua maioria, por 

pessoas do sexo feminino (1.827). Pessoas com ensino médio completo foram as 

principais atendidas (2.249) com as vagas no Rio Grande do Norte. Jovens entre 18 e 

24 anos são o grupo com maior saldo de vagas no estado: 1.627. 

PUBLICIDADE 

A capital Natal foi o município com o melhor saldo no estado em fevereiro, com 1,9 mil 

novos postos. A cidade tem hoje um estoque de 235 mil empregos formais. Na 

sequência dos municípios com melhores desempenhos no mês de fevereiro no estado 

aparecem Currais Novos (146), Macaíba (144), Parnamirim (132) e Caicó (120). 

No país como um todo, são 432 mil vagas com carteira assinada no mês e o estoque 

chegou a 47,7 milhões. O resultado é superior às 307 mil vagas de fevereiro de 2024, 

às 252 mil registradas no mesmo mês em 2023, às 353 mil de 2022, às 397 mil de 2021 

e às 217 mil de 2020. 
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RN abre 2,4 mil postos de trabalho com carteira assinada em fevereiro, aponta Caged 

Em janeiro, estado havia fechado mais de 600 vagas de carteira assinada. Natal foi a 

cidade potiguar com mais postos de trabalho criados no mês. 

 

Carteira de trabalho — Foto: Agência Brasília/ARQUIVO 

O Rio Grande do Norte abriu 2.495 postos de trabalho com carteira assinada no mês 

de fevereiro. O dado está no Cadastro Geral de Empregados e Desempregados (Novo 

Caged), divulgado na sexta-feira (28) pelo Ministério do Trabalho e Emprego (MTE). 

O resultado é fruto de: 

• 22.502 admissões; e 

https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/noticia/2025/03/30/caged-fevereiro-rn.ghtml
https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/noticia/2025/03/30/caged-fevereiro-rn.ghtml


 
 

• 20.007 demissões. 

📳Participe do canal do g1 RN no WhatsApp 

    O saldo é calculado através da diferença do número de contratações e demissões 

por carteira assinada. 

Em janeiro, o Rio Grande do Norte havia fechado mais de 600 vagas de carteira 

assinada, fechando com saldo negativo o primeiro mês de 2025. 

Saldo de empregos com carteira assinada no RN 

Dados são divulgados mensalmente pelo Ministério do Trabalho e Emprego, através do 

Caged 

Saldo de emprego formalJaneiroFevereiro-1k01k2k3k 

Janeiro 

● Saldo de emprego formal: -628 

Fonte: Caged/MTE 

As novas vagas com carteira assinada foram ocupados, em sua maioria, por pessoas do 

sexo feminino, segundo o Caged, com um total de 1.827 contratações. 

Outros dados apontados pelo Ministério do Trabalho e Emprego: 

• pessoas com ensino médio completo foram as principais atendidas, sendo 

2.249 com as vagas no Rio Grande do Norte. 

• jovens entre 18 e 24 anos são o grupo com maior saldo de vagas no estado: 

1.627 

Em 12 meses, apontou o Caged, o saldo registrado no Rio Grande do Norte foi de 34,7 

mil empregos. O estoque, ou seja, a quantidade total de pessoas formalizadas 

trabalhando no estado, chegou a 538,2 mil pessoas. 

LEIA TAMBÉM 

• NACIONAL: Em meio à alta dos juros, Brasil cria 431,9 mil empregos formais em 

fevereiro e bate recorde 

Dados por cidade 

A capital Natal foi o município com o melhor saldo no estado em fevereiro, com 1,9 mil 

novos postos. A cidade teve, em fevereiro, um estoque, ou seja, uma quantidade de 

trabalhadores em empregos formais, de 235 mil. 

Na sequência dos municípios com melhores desempenhos no mês de fevereiro no 

estado foram: Currais Novos (146), Macaíba (144), Parnamirim (132) e Caicó (120). 

https://www.whatsapp.com/channel/0029Va8dJfWGehEJNcEAQU0t
https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/noticia/2025/02/27/rn-fecha-mais-de-620-vagas-de-empregos-com-carteira-assinada-em-janeiro-diz-caged.ghtml
https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/noticia/2025/02/27/rn-fecha-mais-de-620-vagas-de-empregos-com-carteira-assinada-em-janeiro-diz-caged.ghtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2025/03/28/em-meio-a-alta-dos-juros-brasil-cria-4319-mil-empregos-formais-em-fevereiro-e-bate-recorde-historico.ghtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2025/03/28/em-meio-a-alta-dos-juros-brasil-cria-4319-mil-empregos-formais-em-fevereiro-e-bate-recorde-historico.ghtml
https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/cidade/natal/
https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/cidade/currais-novos/
https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/cidade/macaiba/
https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/cidade/parnamirim-rn/
https://g1.globo.com/rn/rio-grande-do-norte/cidade/caico/


 
 

Principais setores 

Em fevereiro, o Rio Grande do Norte apresentou desempenho positivo em três dos 

cinco grandes grupamentos de atividades econômicas. O destaque foi o setor 

de Serviços, que terminou o mês com um saldo de 2.367 vagas. 

Na sequência aparecem Construção (726) e Comércio (558). 

Os setores de Indústria e Agricultura apresentaram saldo negativo, com menos 101 e 

1.055 vagas, respectivamente. 

Nordeste: saldo positivo 

Os saldos de todos os estados do Nordeste foram positivos: 

1. Bahia - 20.132 

2. Pernambuco - 7.588 

3. Ceará - 6 488 

4. Alagoas - 5.471 

5. Piauí - 2.994 

6. Rio Grande do Norte - 2.495 

7. Maranhão - 1.470 

8. Sergipe - 869 

9. Paraíba - 525 
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Economia brasileira cria 431.995 empregos com carteira assinada, em fevereiro 

  



 
 

RN teve saldo de 2,4 mil novos empregos formais em fevereiro 
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RN teve saldo de 2,4 mil novos empregos formais em fevereiro 

Foto: Marcelo Camargo/Agência Brasil 

O estado do Rio Grande do Norte registrou, em fevereiro, um saldo de 2.495 novos 

postos de trabalho com carteira assinada, resultado de 22,5 mil admissões e 20 mil 

desligamentos no mês. Os dados são do Cadastro Geral de Empregados e 

Desempregados (Novo Caged) e foram divulgados nesta sexta-feira (28), pelo 

Ministério do Trabalho e Emprego (MTE). 

O resultado é positivo também para o primeiro bimestre do ano, período em que o 

estado soma 2,2 mil novas vagas formais. Já nos últimos 12 meses, o saldo registrado 

no Rio Grande do Norte é de 34,7 mil empregos. O estoque, ou seja, a quantidade total 

de pessoas formalizadas trabalhando no estado, chegou a 538,2 mil pessoas. 

https://www.blogdobg.com.br/rn-teve-saldo-de-24-mil-novos-empregos-formais-em-fevereiro/
https://www.blogdobg.com.br/rn-teve-saldo-de-24-mil-novos-empregos-formais-em-fevereiro/
https://assets.blogdobg.com.br/uploads/2025/03/emprego.jpg


 
 

Em fevereiro, o Rio Grande do Norte apresentou desempenho positivo em três dos 

cinco grandes grupamentos de atividades econômicas. O destaque foi o setor de 

Serviços, que terminou o mês com um saldo de 2.367 vagas. Na sequência aparecem 

Construção (726) e Comércio (558). Os setores de Indústria e Agricultura apresentaram 

saldo negativo, com menos 101 e 1.055 vagas, respectivamente. 

No estado, as novas vagas com carteira assinada foram ocupados, em sua maioria, por 

pessoas do sexo feminino (1.827). Pessoas com ensino médio completo foram as 

principais atendidas (2.249) com as vagas no Rio Grande do Norte. Jovens entre 18 e 

24 anos são o grupo com maior saldo de vagas no estado: 1.627. 

A capital Natal foi o município com o melhor saldo no estado em fevereiro, com 1,9 mil 

novos postos. A cidade tem hoje um estoque de 235 mil empregos formais. Na 

sequência dos municípios com melhores desempenhos no mês de fevereiro no estado 

aparecem Currais Novos (146), Macaíba (144), Parnamirim (132) e Caicó (120). 

Tribuna do Norte 
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Plano para recuperar Cidade Alta inclui novos negócios e moradias 
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RN abre 2.500 empregos e tem melhor fevereiro desde a pandemia, aponta Caged 

Link https://edicaodigital.agorarn.com.br/wp-content/uploads/2025/03/Agora-
RN_ED-2.046-29-e-30-03-25-2.pdf  

Data da 
publicação 

29 E 30/03/2025 

Veículo AGORA RN 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

  

https://edicaodigital.agorarn.com.br/wp-content/uploads/2025/03/Agora-RN_ED-2.046-29-e-30-03-25-2.pdf
https://edicaodigital.agorarn.com.br/wp-content/uploads/2025/03/Agora-RN_ED-2.046-29-e-30-03-25-2.pdf


 
 

RN abre quase 2.500 empregos formais em fevereiro, diz Caged 
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